

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En VALENCIA, un mes. Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim. Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim. Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre. Ptas. 10,50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS
DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pla. la línea.
En la 2.ª y 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta. la línea.
Esqueletos mortuorias, tarifa especial.
Redacción y Administración:
Mar. 65

Gran Salón Restaurant
Entresuelos León de Oro
Cubiertos de 350 ptas. en adelante. Paellas a la valenciana. Servicio a la carta. Café especial, etc. Cerveza Munchet (dos expediciones semanales). Lunchs y banquetes.
FIVE O'CLOCK TEA

OCULISTA DE SANTA BÁRBARA
Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las granitaciones. Calle de COLON, 31, bajo, Valencia
En la cuarta plana publicamos nuestro interesante folletín «Los Compañeros de la Antorcha».

Cuarenta años ha
LA REVOLUCIÓN DE 1868 EN VALENCIA

Hoy se cumplen cuarenta años del triunfo de aquella revolución que sus partidarios llamaron la gloriosa, y a la que no puede negarse gran trascendencia en los destinos de España. Nos parece interesante recordar el modo como fue secundada en Valencia. Mandaba aquí las tropas el teniente general Sr. Gasset, muy adicto a la dinastía y de gran prestigio militar. La disciplina estaba asegurada bajo su mando. El gobernador civil era de reciente nombramiento. Lo había sido por dos veces D. Francisco Rubio, moderado enragé, de mucha confianza para el jefe del gobierno Sr. González Bravo. Pero éste consideró conveniente reemplazarlo por su severidad excesiva, y nombró en su lugar a D. Perfecto Manuel de Olalde, persona conciliadora, a quien motejaban los zumbones de aquella época llamándole D. Perfecto Pádel de Olalde. La opinión en esta ciudad estaba muy sublevada contra aquel gobierno. Como en toda España, se habían unido contra él el partido progresista, que aquí acudían D. José Peris y Valero, el republicano que, no atreviéndose a ostentar este título, se llamaba democrata, y era dirigido por D. José Antonio Guerrero, y el de la Unión liberal, cuyo jefe era D. Domingo Mascarós. Estos partidos no se atrevían a alzarse contra el gobierno en Valencia; esperaban los acontecimientos. Dos brigadieres valencianos, que no tenían mando, pero sí grandes relaciones en la ciudad, D. José Rosell, progresista, y D. José Berrueto, unionista, hacían trabajos preparatorios en la clase civil y en la militar para secundar el movimiento revolucionario. En varios puntos de las tres provincias valencianas habían salido al campo partidas insurrectas. La guarnición estaba concentrada en la capital.

En los días anteriores al 29 de septiembre la expectación era grande por conocer el resultado de la campaña entre el ejército reunido en Andalucía por los generales llegados de Canarias, y las tropas leales, que mandaba el general marqués de Novaliches. Se había prohibido a la prensa dar otras noticias que las oficiales. Aquel día, a las primeras horas de la tarde corrió de boca en boca la noticia de haber recibido el general Gasset noticia telegráfica de la derrota de Novaliches en el puente de Alcolea, y de haber renunciado el marqués de la Habana, jefe del gobierno, nombrado pocos días antes. Esto se supo porque el general lo comunicó a los jefes de los cuerpos de la guarnición. A media tarde se publicó el siguiente bando: «Valencianos: el presidente del Consejo de ministros ha presentado la dimisión de su cargo, y yo desde este momento resigno el mando en el Excmo. señor gobernador militar de esta plaza. Las tropas de la guarnición no se opondrán a ningún movimiento político si no fueren hostilizados, si bien estarán pronto para sostener el orden y a proteger todos los intereses sociales, reconociendo cualquier gobierno legítimamente constituido. —Valencia 29 de septiembre de 1868.— Gasset.»

Como era natural, este bando fue la señal para dar rienda suelta al regocijo todos los que esperaban el triunfo de la revolución. Las calles se llenaron de gente y algunos grupos las recorrían dando vivas y mueras. Los brigadieres Berrueto y Rosell se encargaron de llamar al palacio de la Capitanía general a las autoridades de distintos ramos y a las personas más notables de los partidos de oposición al gobierno caído. El general Gasset había desaparecido, y también el gobernador civil y las personas más notables del partido moderado. Los cuatros brigadieres fueron a la Redacción de LAS PROVINCIAS y se empeñaron mucho en que asistiese su Director a la reunión que iba a celebrarse. Nuestro periódico había sido perseguido por el gobierno de González Bravo; aceptaba el cambio político iniciado en Cádiz; se disponía a apoyar dentro de él soluciones conservadoras. Pero el Sr. Lorente no quería ocupar cargos públicos ni tomar parte activa en tareas de gobierno. Cedió a las repetidas instancias de sus amigos los Sres. Rosell y Berrueto; fué a la Capitanía general y puede recordar ahora lo que allí pasó. Presidía el brigadier de la Armada D. Francisco Ciarro y asistía el arzobispo Sr. Fernández Barrío. Este hizo una excitación a favor de la unión y concordia de todos para conservar la paz pública. El Sr. Peris y Valero dijo que él se comprometía a garantizarlo; pero que se le había de dejar completa libertad para el nombramiento de la junta revolucionaria de la provincia de Valencia. D. Enrique Villarroja, uno de los más jóvenes de la Unión liberal, y sobrino de su jefe el Sr. Mascarós, alegó que este partido había contribuido al movimiento triunfante y debía tener parte proporcional en el nuevo gobierno. El señor Peris y Valero le contestó que si no se le dejaba íntegra su dirección en Valencia, no la aceptaba. Ante esta intransigencia, quedó perpleja la Junta. El Sr. Lorente manifestó que él no figuraba en ninguno de los partidos allí reunidos; que hubiera deseado, en bien de Valencia, su buen acuerdo; pero si no se podía obtener, había que dejar la Junta revolucionaria en manos del Sr. Peris y Valero, ya que éste se comprometía a mantener el orden y defender los derechos de los ciudadanos. El arzobispo apoyó esta solución, y el jefe progresista formó la Junta del siguiente modo:

Onofre Alcocer, D. Félix Pizcueta, D. Pedro Enrich, D. Trinitario Ruiz Capdepón, D. Antonio Montesinos, D. Roberto Lanuza, don Juan José Soriano, D. Antonio Molina, don Domingo Ocon, D. Pablo Arnal, D. Juan Felit y D. Eduardo Gatell. Todos estos individuos pertenecían a los partidos progresista y democrata, menos el Sr. Ruiz Capdepón, que militaba en la Unión liberal, y era uno de los más jóvenes entre sus afiliados. El señor Peris y Valero, quiso sin duda dar a este partido la menor representación posible, ajeno quizás a suponer que daba la mano a quien había de figurar en él con tan alta representación. Terminó la reunión con visible contrariedad de muchos de los que asistieron a ella. La nueva junta se reunió en seguida, nombrando: presidente, al Sr. Peris y Valero; primer vicepresidente, al Sr. Guerrero; segundo, al Sr. Salvá, y secretarios, a los señores Gras, Soriano, Onofre y Blasco. La noche transcurrió tranquila, aunque duró la animación en las calles hasta muy tarde. Pusieronse colgaduras y luminarias en algunos edificios públicos y particulares, entre ellos el Palacio Arzobispal. Rondaban la ciudad algunas patrullas de paisanos armados. Al día siguiente, la Junta revolucionaria lo primero que hizo fué nombrar Ayuntamiento. Lo componían las personas siguientes: Alcaldes: 1.º D. Juan Piñol; 2.º D. Vicente Barberá; 3.º D. Juan Zaragoza; 4.º D. José Clomina; 5.º D. Manuel Pascual; 6.º D. Rafael Sociats; Regidores: D. Pascual García Enriquez, D. Joaquín Pardo de la Casta, D. José Argente; D. Manuel Trinchant, D. Domingo Capatons, D. Vicente Quinzá, D. Francisco Dechent, D. Máximo Moliner, D. Mariano Aser, D. Joaquín Vígter, D. Francisco Muñoz, D. Pedro Chismol, D. Manuel Viñarta, D. Miguel Ortega, don Juan Fernández, don Juan Salinero, D. Pedro Ballester, D. Miguel Domingo Roncal, don Froilán Torija, D. Honorio Perera, D. Gregorio Ferrer, D. Vicente Paset, D. Leocadio Torrent, D. Joaquín Aguilar, D. Vicente Churana, D. Francisco Segura, D. Juan Mariana y Sanz, D. Vicente Alegre, D. Miguel Ferrandis, Sindicos: D. Pedro Moreno Villena, D. José Berard. Este Ayuntamiento eligió secretario a D. Rafael Blasco, redactor de El Diario Mercantil.

A medio día se formó una manifestación popular en la plaza de Santo Domingo. Solicitó y obtuvo de la autoridad militar dos bandos de música, y con ellas se dirigió al consulado francés, dando vivas a aquella nación. El consúl enarbó la bandera y contestó afectuosamente. Luego se dirigieron los manifestantes al Temple, donde estaban ya instaladas el gobierno y las oficinas civiles y celebraba sesión la Junta revolucionaria, a la que saludaron con ruidosos vítores. El señor Peris y Valero salió al balcón principal y enarbó la bandera, arrancando antes las flores de lis, lo cual fué muy aplaudido. Una de las músicas rompió a tocar la Marcha Real, pero la hicieron callar, pidiendo a gritos el Himno de Riego, que era aquellos días la tocata favorita. El mismo Sr. Peris y Valero arrojó a la plaza, desde el balcón, un busto de don Isabel II, que se hizo trozos y fué pisoteado por algunos. Después de esto la manifestación se disolvió, y algunos grupos recorrieron las calles dando voces. Otro incidente de aquel día fué la proyectada fuga de los presos de las torres de Serranos. Creyeron éstos, sin duda, que la libertad, proclamada con tanto regocijo, debía ser para todos. Forzando las puertas de las diferentes secciones, subieron algunos a lo alto, y de allí, por medio de cuerdas, descendían a las casas inmediatas; pero sólo lograron escapar dos o tres. Acudió la guardia de la cárcel y también algunos vecinos con armas, e hicieron fuego contra los prófugos, matando a uno e hiriendo a otro. El Sr. Peris y Valero acudió y encontró sublevados a casi todos los presos, pero tuvieron que ceder a las intimaciones de la fuerza pública. Aquel día y el siguiente entraron en la ciudad de una manera triunfal las partidas de paisanos que se habían sublevado en varios puntos y que no habían sido objeto de persecución alguna. Entre ellas figuraban la de Torrente, Liria y otros puntos cercanos, mandadas por el Sr. Porta, escribano del primero de dichos pueblos, y un vendedor ambulante muy popular, a quien apodaban «González el del barato»; la partida de Sueca, cuyo jefe era D. Simón Sánchez; las de Chiva y Cheste, capitaneadas por el señor Ruiz y el capitán Nadeles; la de Pedraiva, por el luego famoso «Engruero»; la de Segorbe, que formaban los hermanos Montoliu; la de Enguera, a cuyo frente iba D. Francisco Rico, oficial del ejército; la de Carlet, que obedecía a D. Salvador Perelló, después diputado a Cortes republicano. Las bandas de música del ejército acompañaban a estas partidas en su solemne entrada, y mucha gente las aplaudía y vitoreaba. Otra nota saliente de este día, y que suele repetirse en todos los movimientos populares, fué el saqueo y quema de los fieros de consumos. También fué asaltado el Repeso del Mercado y destruidos sus papapeles. Mientras tanto, la Junta revolucionaria, obrando como poder supremo, daba decretos sobre los asuntos más diversos. Completando la acción de los laboratores contra los consumos, decretó la abolición de este impuesto. Esta fué una de sus primeras medidas. Nombró capitán general de Valencia al general Rentero; gobernador civil a D. José Antonio Guerrero, y jefe de la fuerz popul

lar que se estaba armando apresuradamente, a D. Francisco Urcazum, comandante graduado de coronel. Aquel día reapareció Los Dos Reinos, periódico del Sr. Peris y Valero, que había sido suprimido dos años antes. Se publicaban, además de LAS PROVINCIAS, El Diario Mercantil, El Valenciano y El Avisador Valenciano. El primero, periódico independiente, acogió la revolución con entusiasmo, y lo mismo El Avisador Valenciano, que antes no era político. El Valenciano había sostenido la situación González Bravo, y guardaba prudente silencio sobre el nuevo orden de cosas. Aquella noche los dependientes de comercio hicieron una manifestación, recorriendo las calles llevando en triunfo un busto del jefe progresista triunfante. Aumentó el entusiasmo popular una alocución que publicó el Ayuntamiento, anunciando que el día siguiente llegaría el general Prim, a bordo de la fragata «Zaragoza», e invitando al pueblo para que acudiese a recibirlo.

A las ocho de la mañana del día 1.º de octubre fundó a dos millas del puerto aquella fragata, mandada por el capitán de navío Sr. Malcampo, y acompañada por el vapor «Vigilante». Había mucha gente esperando en los muelles. En el vaporcito de las Obras del Puerto fueron a bordo de la fragata la Junta revolucionaria y el Ayuntamiento. En varias falúas iban otros entusiastas liberales. El tiempo no convidaba a estas expansiones entusiastas porque llovía. El héroe de los Castillejos lo recibió a todos con un discurso muy patriótico. Después marcharon a Valencia por el ferrocarril. En la estación había gran concurso de todas las categorías oficiales y particulares. También estaba el arzobispo. Allí formaba ya un batallón de la nueva milicia. Al salir de la estación subió el general en una carretela del Sr. Colomina, después marqués de este título, tirada por cuatro caballos con penachos azules. El séquito hasta la Capitanía general era muy numeroso. Delante de aquella carretela iba mucha gente, los gremios, los estudiantes, y otras corporaciones con sus banderas; detrás marchaban la improvisada milicia y las partidas insurrectas con sus jefes a caballo. Prim fué muy aclamado. De los balcones le echaban flores, ramilletes y coronas. Él iba de pie en el coche saludando muy expresivamente. Al llegar a la Capitanía general, le hicieron salir al balcón y pronunció con mucho fuego una arenga, pidiendo al pueblo que tuviese confianza y que se agrupasen todos los liberales para salvar la libertad. Después, en aquel mismo edificio, presidió una sesión de la Junta revolucionaria y el Ayuntamiento. A las cuatro de la tarde marchó al puerto y se embarcó, partiendo para Barcelona.

La Junta revolucionaria decretó la supresión de la Guardia rural, cuerpo que había organizado militarmente el ministerio González Bravo para la custodia de los campos; que manifestasen en el plazo de 24 horas todos los empleados de la administración pública su adhesión al nuevo orden de cosas, perdiendo su destino los que no lo hiciesen; acordó el nombramiento de D. Eduardo Pérez Pujol para el rectorado, que había renunciado el señor marqués de Cáceres, y el de D. Vicente Boix para director del Instituto de segunda Enseñanza; también nombró secretario del gobierno de la provincia a don Juan Domingo Ocon, y subsecretario de la milicia a D. José Morales de los Ríos, comandante de infantería retirado. A pesar de que la Junta había hecho nombramiento de capitán general, el gobierno provisional de Madrid dió este cargo al general D. Carlos Latorre, que se había distinguido por sus ideas revolucionarias y estaba emigrado en Orán. Vino el día 5 en el vapor de guerra «León», y fué recibido también con mucha pompa y entusiasmo. Al llegar a Valencia se dirigió al Temple, donde conferenció con la Junta revolucionaria; después, aclamado por la multitud, salió al balcón y le dirigió una arenga patriótica, alarde oratorio que se repitió en la Capitanía general. La Junta continuaba su labor legislativa. Decretó la expulsión de los jesuitas y el derribo de la iglesia de la Compañía, y también, como medida de Policía urbana, el de los conventos de Santa Tecla y San Cristóbal, la rebaja de condena a los penados; el desestanco del tabaco; la reforma del puerto del Grao declarando provinciales sus obras; el establecimiento de una escuela industrial de Artesanos, y de una cátedra de Agricultura, destinando el jardín del Real a establecimiento provincial de aclimatación y campo de experiencias.

Establecido en Madrid y reconocido en toda España el gobierno provisional, comenzaban a disolverse las Juntas revolucionarias de las provincias, pero la de Valencia no se mostraba propicia a su disolución. Para tratar con el gobierno central, marcharon a Madrid, comisionados por la Junta, los señores Peris y Valero, Guerrero, Pascual y Genis y Ocon. El día 14 publicó la Gaceta el nombramiento de gobernador de Valencia hecho por aquel gobierno a favor del Sr. Peris y Valero. Este y sus compañeros de comisión fueron advertidos de que se había procedido mal en la formación de la Junta revolucionaria de Valencia, y que debía ser atendido el partido de la Unión liberal, para lo cual se presentaba coyuntura en el nombramiento de la Diputación provincial que debía constituirse inmediatamente. Así se hizo, apenas llegó a Valencia el nuevo gobernador, siendo nombrados para la Corporación provincial: D. Antonio Guerrero, D. Pedro Salvá, D. Cristóbal Pascual y Genis, D. Francisco de Paula Gras, D. Pedro Enriquez, D. Juan Felit, D. Roberto Lanuza, D. Trinitario Ruiz Capdepón, D. Eduardo Gatell, D. Juan Domingo Ocon, D. José Climent, D. Pablo Arnal, D. José Cano y D. Antonio Molina, que pertenecían a la Junta revolucionaria; D. Domingo Mascarós, D. Francisco Brotons, don Francisco Uberos, D. Vicente Blasco, D. Antonio Navarro Marau, D. Manuel D'Ocon, D. Vicente Castells, D. Manuel Perera, don Joaquín Blay, D. Luis Vergada, D. Román Borr, D. Cayetano Pineda, D. Santiago Puchol, D. Juan Francisco Parra y D. Joaquín Pardo de la Casta. Era presidente nato de esta Diputación el gobernador de la provincia; fueron elegidos vicepresidentes los señores Guerrero y Mascarós, y secretario don Félix Pizcueta.

Hasta entonces se había discutido poco la forma de gobierno que debía darse a España, asunto que se dejaba a decisión de las Cortes Constituyentes; pero el ciudadano marqués de Albañá, comenzó una activa propaganda a favor de la república federal. Él y Valencia, y el día 21 celebró con este motivo en la Lonja un mitin, que estuvo concurridísimo. En él hizo un largo discurso a favor de aquella forma de gobierno. Lo contestó, defendiendo la monarquía, D. Luis Ruiz Gómez, progresista, forastero, y después se levantó a impugnar al ciudadano Orense, con mucha arrogancia, el joven catrónico y concejal del nuevo Ayuntamiento, D. Pedro Moreno Villena. También hablaron a favor de la república los señores Cervera, Gatell, Corzanego, Ocon y Franch. En esta reunión se vió patentemente que la masa popular se inclinaba a la solución republicana. Aquel mismo día había publicado la Gaceta un decreto del gobierno provisional disolviendo las Juntas revolucionarias de las provincias. A regañadientes tuvo que cumplirlo la de Valencia, declarándose disuelta en sesión celebrada el 23 por la noche. Desde aquel momento entró nuestra provincia en el régimen normal, sometida al gobierno provisional creado en Madrid, y después a la soberanía de las Cortes Constituyentes. El anterior relato nos inspira una triste observación. Todo es pasajero en este mundo, y más que todo, la vida humana. La revolución de 1868 nos parece cosa de ayer, y de las muchísimas personas que se citan en esta reseña, todas han muerto excepto el señor Ruiz Capdepón y nuestro director honorario D. Teodoro Lorente y Olivares. ¡Dios les conserve aún la vida por muchos años!

para que las estudiasen y diesen dictamen. Así y todo hay que aplaudir el buen propósito y el fruto obtenido. Para mañana a medio día se espera la llegada del arzobispo de Burgos fray Gregorio Aguirre y García, cardenal legado del Papa para presidir el cuarto Congreso Internacional Mariano, que comienza el 26 y para el que han venido varios obispos extranjeros y de España, entre ellos los de Osma, Tarazona, Teruel, Ciudad Real y Orense. A llegada del señor cardenal le hará honores una compañía de infantería con bandera. El Congreso se celebrará en los mismos locales que la Asamblea. Nótase gran concurso de forasteros.

Crónicas de viaje
Gata.—Mujeres, versos y absent.—Vengan copas de desdichas... lita.—Alimentos... ¡salados! ¡Jévea.—¿?—Teulada.—La unglá de S. Visent.

Estábamos a la vista de Gata. Yo no sé por dónde habrá llegado el nombre a este pueblo—verdad es que tampoco he procurado inquirirlo, porque en estas crónicas no va uno a meterse en honduras y echarse las de erudito; a vuelo pluma, a vuelo pluma,—pero supongo que no significará nada en el carácter de sus habitantes. Por lo menos, las galinas, no resultan hurrañas... al parecer. Curiosísimas, asomaban los bien parecidos y risueños rostros por todos los huecos. ¿Será una de sus distracciones inocentes fiscalizar la llegada de los viajeros? Por más que, fuese usted de las inocentes distracciones de los pueblos, lugares y aldeas! Entramos en Gata, como habíamos entrado y salido en las demás poblaciones, desmenuzando calles a trueque de estreñarnos en cualquier guardacantón. ¡Señor gobernador, que la vida de los pasajeros y los viandantes...! Pero, ¡calle! que aquí no alcanza la jurisdicción del integerrimo D. Jenaro, y no sabe uno cómo podrá gastárselas el ponce de esta provincia.

La Asamblea de la Buena Prensa
(De nuestro corresponsal especial)
La sesión de clausura.—Más adhesiones.—Las conclusiones.—Discursos de despedida y Te Deum.—Lo ocurrido en las secciones; los integristas.—Dos conferencias del señor obispo de Jaca.—Comentarios.—El cuarto Congreso Mariano.

Zaragoza 25 septiembre 1908
Sr. Director de LAS PROVINCIAS
Muy distinguido señor: La sesión pública de clausura de la Asamblea de la Buena Prensa se vió muy concurrida. También aumentaron los periodistas espontáneos que ocupaban sitio en las mesas de los profesionales. El señor secretario leyó las adhesiones de los señores arzobispos de Tarragona y Valladolid, obispos de Orense, Segovia, Segorbe, Osma, Sigüenza, Tarazona, Lérida, Victoria, Teruel, Astorga, Cádiz, Vich, Málaga y Madrid, además de varias revistas y asociaciones. A continuación leyó las conclusiones correspondientes a los temas de las tres secciones: de Propaganda, de Fomento y de representantes de la Prensa, que, acordadas en las sesiones privadas al discutirse las Memorias y redactadas por los ponentes, habían sido aprobadas por los prelados. La última de ellas señalaba la ciudad de Valladolid y el año 1911 para celebrar la próxima Asamblea. Acto seguido subió a la tribuna el señor Jardiel, deán de este cabildo, pronunciando un elocuente discurso de despedida que fué muy aplaudido. El arzobispo de Zaragoza, Sr. Soldevilla, pronunció breves palabras de gratitud y estímulo para los asambleístas, que fueron recibidas con calurosos aplausos. Terminada la sesión se trasladaron todos al templo del Pilar, donde se cantó el Te Deum y la salve ante la Virgen, concluyendo con esto la Asamblea. En las secciones 1.ª y 3.ª presididas por los obispos de León y Jaca, se han discutido las Memorias y conclusiones de los temas razonada y tranquilamente, tomándose provechosos acuerdos. En la sección 2.ª, sin duda por improvisación de quienes redactaron los temas, los ha habido que han dado pie a que los integristas presentasen Memorias y las apoyasen con fogosos discursos pretendiendo constreñir a los prelados a lo que por ser de su exclusiva incumbencia ellos saben cómo y cuándo lo deben hacer, y a condenar a todo periódico que esté afiliado a cualquier partido liberal ya manifiesta, ya oculta, reservándose sin duda ellos el modo de descubrir esas cosas ocultas, y llevando su atrevimiento, por lo visto, hasta a juzgar de las intenciones. Así podrían con más autoridad seguir jugando con el equívoco y aplicar la palabra liberal y la condenación subsiguiente a todo periódico que no les fuese dócil y les siguiese en sus exaltaciones; pero sus mismas intemperancias les llevaron a dar un espectáculo nada edificante, por lo que el sabio señor obispo de Salamanca P. Valdes, que la presidia, de acuerdo con los otros prelados asistentes, resolvieron el suspender el funcionamiento de dicha sección, quedando sólo aprobadas las conclusiones al tema 1.º

Con ocasión de la Asamblea el ilustre prelado de Jaca, celoso propagandista señor López Peláez, ha dado dos conferencias: una en el salón de actos del Seminario a los seminaristas de varias diócesis aquí reunidos, y otra en la iglesia de San Carlos a las señoras, en las que, con elevación de pensamiento, estilo didáctico y frase correctísima, ha dado provechosas enseñanzas para propagar la buena prensa y combatir la contraria. Si al cronista de la Asamblea le es permitido reflejar impresiones, ha de decir que en esta segunda se han tomado acuerdos de importancia en favor de la buena prensa, y para asegurar su desarrollo; pero como en la primera, integristas y carlistas han puesto gran empeño en que se condene sin distinguirse a todo periódico que parezca afiliado a cualquier partido liberal, para luego aplicar ese San Benito a su placer, y también han manifestado su hostilidad a que se cree un rotativo católico en Madrid, según acuerdo del segundo Congreso.

En cuanto a la organización de la Asamblea, ha habido sensibles deficiencias: no ha presidido como en la anterior y en los Congresos el retrato del Papa, ni las Memorias se han entregado a los ponentes con tiempo

para que las estudiasen y diesen dictamen. Así y todo hay que aplaudir el buen propósito y el fruto obtenido. Para mañana a medio día se espera la llegada del arzobispo de Burgos fray Gregorio Aguirre y García, cardenal legado del Papa para presidir el cuarto Congreso Internacional Mariano, que comienza el 26 y para el que han venido varios obispos extranjeros y de España, entre ellos los de Osma, Tarazona, Teruel, Ciudad Real y Orense. A llegada del señor cardenal le hará honores una compañía de infantería con bandera. El Congreso se celebrará en los mismos locales que la Asamblea. Nótase gran concurso de forasteros.

Crónicas de viaje
Gata.—Mujeres, versos y absent.—Vengan copas de desdichas... lita.—Alimentos... ¡salados! ¡Jévea.—¿?—Teulada.—La unglá de S. Visent.

Estábamos a la vista de Gata. Yo no sé por dónde habrá llegado el nombre a este pueblo—verdad es que tampoco he procurado inquirirlo, porque en estas crónicas no va uno a meterse en honduras y echarse las de erudito; a vuelo pluma, a vuelo pluma,—pero supongo que no significará nada en el carácter de sus habitantes. Por lo menos, las galinas, no resultan hurrañas... al parecer. Curiosísimas, asomaban los bien parecidos y risueños rostros por todos los huecos. ¿Será una de sus distracciones inocentes fiscalizar la llegada de los viajeros? Por más que, fuese usted de las inocentes distracciones de los pueblos, lugares y aldeas! Entramos en Gata, como habíamos entrado y salido en las demás poblaciones, desmenuzando calles a trueque de estreñarnos en cualquier guardacantón. ¡Señor gobernador, que la vida de los pasajeros y los viandantes...! Pero, ¡calle! que aquí no alcanza la jurisdicción del integerrimo D. Jenaro, y no sabe uno cómo podrá gastárselas el ponce de esta provincia.

La Asamblea de la Buena Prensa
(De nuestro corresponsal especial)
La sesión de clausura.—Más adhesiones.—Las conclusiones.—Discursos de despedida y Te Deum.—Lo ocurrido en las secciones; los integristas.—Dos conferencias del señor obispo de Jaca.—Comentarios.—El cuarto Congreso Mariano.

Zaragoza 25 septiembre 1908
Sr. Director de LAS PROVINCIAS
Muy distinguido señor: La sesión pública de clausura de la Asamblea de la Buena Prensa se vió muy concurrida. También aumentaron los periodistas espontáneos que ocupaban sitio en las mesas de los profesionales. El señor secretario leyó las adhesiones de los señores arzobispos de Tarragona y Valladolid, obispos de Orense, Segovia, Segorbe, Osma, Sigüenza, Tarazona, Lérida, Victoria, Teruel, Astorga, Cádiz, Vich, Málaga y Madrid, además de varias revistas y asociaciones. A continuación leyó las conclusiones correspondientes a los temas de las tres secciones: de Propaganda, de Fomento y de representantes de la Prensa, que, acordadas en las sesiones privadas al discutirse las Memorias y redactadas por los ponentes, habían sido aprobadas por los prelados. La última de ellas señalaba la ciudad de Valladolid y el año 1911 para celebrar la próxima Asamblea. Acto seguido subió a la tribuna el señor Jardiel, deán de este cabildo, pronunciando un elocuente discurso de despedida que fué muy aplaudido. El arzobispo de Zaragoza, Sr. Soldevilla, pronunció breves palabras de gratitud y estímulo para los asambleístas, que fueron recibidas con calurosos aplausos. Terminada la sesión se trasladaron todos al templo del Pilar, donde se cantó el Te Deum y la salve ante la Virgen, concluyendo con esto la Asamblea. En las secciones 1.ª y 3.ª presididas por los obispos de León y Jaca, se han discutido las Memorias y conclusiones de los temas razonada y tranquilamente, tomándose provechosos acuerdos. En la sección 2.ª, sin duda por improvisación de quienes redactaron los temas, los ha habido que han dado pie a que los integristas presentasen Memorias y las apoyasen con fogosos discursos pretendiendo constreñir a los prelados a lo que por ser de su exclusiva incumbencia ellos saben cómo y cuándo lo deben hacer, y a condenar a todo periódico que esté afiliado a cualquier partido liberal ya manifiesta, ya oculta, reservándose sin duda ellos el modo de descubrir esas cosas ocultas, y llevando su atrevimiento, por lo visto, hasta a juzgar de las intenciones. Así podrían con más autoridad seguir jugando con el equívoco y aplicar la palabra liberal y la condenación subsiguiente a todo periódico que no les fuese dócil y les siguiese en sus exaltaciones; pero sus mismas intemperancias les llevaron a dar un espectáculo nada edificante, por lo que el sabio señor obispo de Salamanca P. Valdes, que la presidia, de acuerdo con los otros prelados asistentes, resolvieron el suspender el funcionamiento de dicha sección, quedando sólo aprobadas las conclusiones al tema 1.º

Con ocasión de la Asamblea el ilustre prelado de Jaca, celoso propagandista señor López Peláez, ha dado dos conferencias: una en el salón de actos del Seminario a los seminaristas de varias diócesis aquí reunidos, y otra en la iglesia de San Carlos a las señoras, en las que, con elevación de pensamiento, estilo didáctico y frase correctísima, ha dado provechosas enseñanzas para propagar la buena prensa y combatir la contraria. Si al cronista de la Asamblea le es permitido reflejar impresiones, ha de decir que en esta segunda se han tomado acuerdos de importancia en favor de la buena prensa, y para asegurar su desarrollo; pero como en la primera, integristas y carlistas han puesto gran empeño en que se condene sin distinguirse a todo periódico que parezca afiliado a cualquier partido liberal, para luego aplicar ese San Benito a su placer, y también han manifestado su hostilidad a que se cree un rotativo católico en Madrid, según acuerdo del segundo Congreso.

En cuanto a la organización de la Asamblea, ha habido sensibles deficiencias: no ha presidido como en la anterior y en los Congresos el retrato del Papa, ni las Memorias se han entregado a los ponentes con tiempo

para que las estudiasen y diesen dictamen. Así y todo hay que aplaudir el buen propósito y el fruto obtenido. Para mañana a medio día se espera la llegada del arzobispo de Burgos fray Gregorio Aguirre y García, cardenal legado del Papa para presidir el cuarto Congreso Internacional Mariano, que comienza el 26 y para el que han venido varios obispos extranjeros y de España, entre ellos los de Osma, Tarazona, Teruel, Ciudad Real y Orense. A llegada del señor cardenal le hará honores una compañía de infantería con bandera. El Congreso se celebrará en los mismos locales que la Asamblea. Nótase gran concurso de forasteros.

Crónicas de viaje
Gata.—Mujeres, versos y absent.—Vengan copas de desdichas... lita.—Alimentos... ¡salados! ¡Jévea.—¿?—Teulada.—La unglá de S. Visent.

Estábamos a la vista de Gata. Yo no sé por dónde habrá llegado el nombre a este pueblo—verdad es que tampoco he procurado inquirirlo, porque en estas crónicas no va uno a meterse en honduras y echarse las de erudito; a vuelo pluma, a vuelo pluma,—pero supongo que no significará nada en el carácter de sus habitantes. Por lo menos, las galinas, no resultan hurrañas... al parecer. Curiosísimas, asomaban los bien parecidos y risueños rostros por todos los huecos. ¿Será una de sus distracciones inocentes fiscalizar la llegada de los viajeros? Por más que, fuese usted de las inocentes distracciones de los pueblos, lugares y aldeas! Entramos en Gata, como habíamos entrado y salido en las demás poblaciones, desmenuzando calles a trueque de estreñarnos en cualquier guardacantón. ¡Señor gobernador, que la vida de los pasajeros y los viandantes...! Pero, ¡calle! que aquí no alcanza la jurisdicción del integerrimo D. Jenaro, y no sabe uno cómo podrá gastárselas el ponce de esta provincia.

La Asamblea de la Buena Prensa
(De nuestro corresponsal especial)
La sesión de clausura.—Más adhesiones.—Las conclusiones.—Discursos de despedida y Te Deum.—Lo ocurrido en las secciones; los integristas.—Dos conferencias del señor obispo de Jaca.—Comentarios.—El cuarto Congreso Mariano.

Zaragoza 25 septiembre 1908
Sr. Director de LAS PROVINCIAS
Muy distinguido señor: La sesión pública de clausura de la Asamblea de la Buena Prensa se vió muy concurrida. También aumentaron los periodistas espontáneos que ocupaban sitio en las mesas de los profesionales. El señor secretario leyó las adhesiones de los señores arzobispos de Tarragona y Valladolid, obispos de Orense, Segovia, Segorbe, Osma, Sigüenza, Tarazona, Lérida, Victoria, Teruel, Astorga, Cádiz, Vich, Málaga y Madrid, además de varias revistas y asociaciones. A continuación leyó las conclusiones correspondientes a los temas de las tres secciones: de Propaganda, de Fomento y de representantes de la Prensa, que, acordadas en las sesiones privadas al discutirse las Memorias y redactadas por los ponentes, habían sido aprobadas por los prelados. La última de ellas señalaba la ciudad de Valladolid y el año 1911 para celebrar la próxima Asamblea. Acto seguido subió a la tribuna el señor Jardiel, deán de este cabildo, pronunciando un elocuente discurso de despedida que fué muy aplaudido. El arzobispo de Zaragoza, Sr. Soldevilla, pronunció breves palabras de gratitud y estímulo para los asambleístas, que fueron recibidas con calurosos aplausos. Terminada la sesión se trasladaron todos al templo del Pilar, donde se cantó el Te Deum y la salve ante la Virgen, concluyendo con esto la Asamblea. En las secciones 1.ª y 3.ª presididas por los obispos de León y Jaca, se han discutido las Memorias y conclusiones de los temas razonada y tranquilamente, tomándose provechosos acuerdos. En la sección 2.ª, sin duda por improvisación de quienes redactaron los temas, los ha habido que han dado pie a que los integristas presentasen Memorias y las apoyasen con fogosos discursos pretendiendo constreñir a los prelados a lo que por ser de su exclusiva incumbencia ellos saben cómo y cuándo lo deben hacer, y a condenar a todo periódico que esté afiliado a cualquier partido liberal ya manifiesta, ya oculta, reservándose sin duda ellos el modo de descubrir esas cosas ocultas, y llevando su atrevimiento, por lo visto, hasta a juzgar de las intenciones. Así podrían con más autoridad seguir jugando con el equívoco y aplicar la palabra liberal y la condenación subsiguiente a todo periódico que no les fuese dócil y les siguiese en sus exaltaciones; pero sus mismas intemperancias les llevaron a dar un espectáculo nada edificante, por lo que el sabio señor obispo de Salamanca P. Valdes, que la presidia, de acuerdo con los otros prelados asistentes, resolvieron el suspender el funcionamiento de dicha sección, quedando sólo aprobadas las conclusiones al tema 1.º

el San Martín, el del monasterio célebre, el hemeroscopio de Sertorio, el que se disputa con el Mongé, el Mons Agonis, a cuya falda septentrional se duerme Dianio, preeminencias anticuarías, ¡es preciosísima esta costa! Parece un pedazo de grecusa, festoneado por los incisivos de un ratón. ¡Qué de calas, cabos, puertos, portichuelos, puntas, bancos, ensenadas, fontecillos, lenguas, penínsulas, isletas...! Para ver a Jávea desde algunos puntos de la carretera hay que asomarse como al brocal de un pozo, al borde de un precipicio. Allí, muy hondo, muy hondo, está ¡vaya una rampa para bajar al pueblo! De gases de meter la cabeza entre las piernas y echarse a rodar. ¡También habremos de decir que Jávea era rica! Hoy aún lo es.

Y a la izquierda también de la carretera, en un altozano, todo al revés de Jávea, casi a mitad del portichol de la garganta que lleva su nombre, está Teulada. Con la salvedad de que Teulada está en un alto y al seco, como quien dice, pueden aplicársele las mismas consideraciones que a sus vecinos. De Teulada me hizo feliz lo siguiente: «Vea allá» —Sí, contestó. ¿Por qué había de decir que no, yo, que no veo tres a caballo en un burro? —Pues allí está l'unglá de Sen Visent, el nostre patró.

Me intrigo lo del unglá de San Vicente, e hice que me lo contaran. —Cuando San Vicente Ferrer andaba por el mundo estuvo aquí, y con la una hizo una señal que aún se conserva (¡¡!) según unos, pues hay discrepancias de parecer, como mojon de donde no habían de pasar los mozos en sus correrías; según otros, como dice que no habían de rebasar las olas del mar... Tanto una como otra versión resultan atrevidas; pero, en la segunda, el bueno del Santo jugó sobre seguro, como si la hubiese puesto en la veleta del Migitelet.

JOSÉ DE CUART
Villajoyosa 20 septiembre de 1908.

Del Extranjero
De Marruecos

Tánger.—Ha circulado el rumor de que en Casablanca había sucedido algo grave; en efecto, según la cosa es como sigue: Dos soldados de la legión extranjera desertaron y se refugiaron en el consulado alemán, por ser alemanes también ellos. Salieron acompañados de un soldado indígena al servicio del propio consulado y del secretario con el objeto de embarcarse; pero en el muelle fueron detenidos los desertores por una patrulla francesa, maltratándolos de obra y de palabra, y lo mismo hicieron luego los franceses con el soldado indígena y con el secretario del consulado. La noticia ha causado honda impresión. —El soldado del consulado alemán que fué preso también por los franceses al apoderarse de los legionarios alemanes desertores, ha sido devuelto al consulado en virtud de una protesta formulada por el consúl alemán.

En el momento de ocurrir el incidente, hubo en Casablanca gran efervescencia, sobre todo, entre los militares franceses. Comunican también de Casablanca que pretendieron entrar en la ciudad más de dos mil moros de las tribus chaouis, sin armas, con el propósito, sin duda, de proclamar a Muley Hafid; pero se les negó la entrada. Ha circulado también el rumor de que un grupo de moros hafidistas había intentado asesinar a Muley Mohamed, por lo cual se ha aumentado la vigilancia en su domicilio.

Confencias
París.—El ministro de Estado español, Sr. Allendesalazar, conferenció con M. Pichon, y con el presidente del Consejo de ministros de Francia M. Clemenceau. Se dice que acordaron observar temperamentos de prudencia en la cuestión de Marruecos.

Los socialistas austro-húngaros
Viena.—Ha celebrado una conferencia el partido socialista austro-húngaro, sin distinción de nacionalidades, siendo la primera vez que un partido se reúne aquí en conferencia, donde tiene representación todas las nacionalidades que componen la monarquía, sin susceptibilidad de nadie. La conferencia ha tenido por objeto unir los esfuerzos de todos para ayudar a los socialistas de Hungría en su empeño de obtener el sufragio universal, sin la pluralidad de votos que el gobierno de Buda-Pesth propone. En Lemberg, Galitzia, han verificado los socialistas una gran manifestación pública en favor del sufragio universal para la elección de la Dieta, cuyo presidente es favorable a la reforma. En las calles se ha producido un choque entre la policía y los manifestantes, del cual han resultado algunos heridos, entre ellos varias mujeres.

La respuesta de Italia
Roma.—En la respuesta que el gobierno de Roma da a la Nota franco-española, se hace constar que Italia acepta, sin reserva ninguna, todas las proposiciones que hacen los dos gobiernos; solamente, al declarar que España y Francia tienen perfecto derecho a exigir del sultán que cumpla todos sus deberes internacionales, añade que, en vista de la situación financiera de Marruecos, tal vez no convenga exigirle el inmediato cumplimiento de ciertas obligaciones, dándole tiempo suficiente para que lo pueda hacer con desahogo.

Del incidente turco-búlgaro
Constantinopla.—Djevad Bey, consejero de la embajada de Turquía en Londres, ha celebrado una entrevista muy interesante con los representantes de la prensa acerca de la situación entre Turquía y Bulgaria. Ha afirmado que la acción del gobierno búlgaro ocupando la sección de Rumelia del ferrocarril oriental, es absolutamente opuesta al tratado de Berlín. El gobierno turco ha protestado de esta violación de sus privilegios y espera que Bulgaria no querrá empeorar la situación. Ha añadido que si Bulgaria aspira a su independencia, esta es una ocasión clara que aquel gobierno ha creado intencionadamente.

Pérdidas enormes
Nueva-York.—Según estadísticas, pasan de cien millones de dólares las pérdidas que han ocasionado en los Estados Unidos la gran sequía de este último verano y los incendios que han seguido a la misma devastando grandes extensiones de bosque y no pocos poblados.

VALENCIA

Mañana celebrará sesión la Comisión provincial, y el 1.º de octubre empezará la Diputación en pleno el período de sesiones a las doce de la mañana.

El director-ingeniero de las Obras del Puerto, Sr. Elío, ha logrado, como se esperaba, un triunfo completo en los ensayos que venía realizando. El primero de los monolitos está ya colocado, y las operaciones del lanzamiento del molde, la unión o cosido de los cuerpos que lo constituyen, el relleno de éste de hormigón hidráulico, etc., etc., se llevaron a cabo con toda felicidad, a pesar de las desconfianzas y recelos de los que sistemáticamente han venido combatiendo hasta ahora el invento del Sr. Elío.

Construido el primer monolito, que como se sabe, lo forma un bloque de 150 toneladas, se hará la unión del mismo con el extremo del dique, pues no pudo colocarse ya, porque su superestructura no termina allí en forma adecuada.

Si, como es de esperar, después del éxito de la superioridad prueba los ensayos, se harán varios moldes, con los cuales, y aprovechando diez meses al año, pues en los de marzo y abril no se puede trabajar por las marejadas en ellos dominantes, podrían construirse 300 metros de dique, y en pocos años quedaría terminado el puerto, obteniéndose además con este sistema una economía de cinco millones de lo presupuestado para estas obras.

Sirva al Sr. Elío de compensación a las amarguras sufridas el legítimo triunfo alcanzado, y reciba tan distinguido ingeniero nuestra más entusiasta felicitación.

Una numerosa comisión de vecinos de Patraix visitó ayer al Sr. Maestre para interesarle en algunas de las medidas higiénicas de que tan necesitado se halla el poblado dicho. Fueron acogidos por el alcalde con viva satisfacción y lleváronse la promesa de que hoy mismo comenzarán algunas de las medidas solicitadas a tomar cuerpo en la realidad.

De primera intención, el alcalde, accediendo a lo solicitado, dictará una rigurosa inspección de los pozos ciegos existentes en aquel poblado, evitando infecciones que parecen inminentes. Dará las órdenes oportunas para alejar de las casas los estercoleros, procurando en todo caso que sean cubiertos.

Tratóse en esta entrevista del alcantarillado. El Sr. Maestre se mostró dispuesto a hacer cuanto pueda por dotar a Patraix de esta red de desagüe, pero hubo de manifestar a la comisión que el proyecto fue desechado por el Ayuntamiento. Les indicó, no obstante, que presentaran una instancia en el gobierno civil como medio para reanudar las gestiones que secundará el Sr. Maestre con decisión.

El inspector provincial de Sanidad don Miguel Trallero, que estaba disfrutando licencia, ha vuelto a encargarse de su puesto. Inmediatamente se ha dedicado a la confección de una importante circular y de preparar varias medidas de carácter práctico, a fin de poner al vecindario a cubierto de las contingencias del porvenir. El asunto más importante y que con mayor interés ocupa al señor Trallero, es el de las aguas, como vehículo el más apropiado para la transmisión de todos los gérmenes patógenos.

En el correo de Barcelona llegaron ayer mañana D. Luis Ordeig, D. Juan B. Llerena y D. Vicente Escutia.

En el correo de Madrid vinieron el gobernador militar de esta plaza D. José Jiménez de Sandoval, el director de El País don Roberto Castroviejo, el capitán de la Guardia civil D. Gabriel Morales, D. Tomás Lechón, D. Julio Perales, y D. Ernesto y don Leandro Garnelo.

Por la línea del Central de Aragón llegaron el delegado de Hacienda D. Carlos Torrijos, D. Ramón Ortiz Bau, acompañado de su señora madre y el Sr. Casanova Daló.

En el tren de Utiel vinieron el juez municipal D. Ricardo Serrano Chassagny, don Francisco Cubells y D. Modesto Cogollos.

En el tren andaluz regresó el doctor don Carlos Masía.

En el expreso de Barcelona marchó a Burriana el obispo de la Seo de Urgel doctor D. Juan Bautista Benloch, quien hoy continuará su viaje a Barcelona, Calat y Seo de Urgel, donde repondrá su quebrantada salud, regresando a Valencia a mediados del próximo mes de octubre, para asistir a las fiestas centenarias de San Juan Bertrán. También marcharon en dicho tren D. Rigoberto Medina y D. Juan Alonso.

En el rápido de Játiva salió el presidente de la Federación Agraria de Levante, doctor D. Manuel Lassala, con objeto de dar anoche en Albufera una conferencia sobre "Cooperativas Naranjeras". Con él marcharon D. Vicente Calvo Acacio, D. Luis Iváñez de Lara y D. Agustín Grima.

En el mismo tren salieron el abogado fiscal Sr. Robert, el capitán de ingenieros señor Iváñez, D. Ramón de Castro, D. Juan Vicente Pardo y el diputado provincial don Manuel Simó.

En el tren de Utiel marcharon el ex-subsecretario de Instrucción pública D. Jose Ferrero, el secretario de este Ayuntamiento D. Tomás Jiménez Valdivieso, D. Rafael Lloé, el Dr. D. Francisco Moliner, el abogado D. Leopoldo Peléché y el maestro señor Medina.

En el tren expreso de Barcelona regresó D. Antonio Montinosos.

En el correo de Madrid salieron el general Sr. Manrique de Lara, el catedrático de la Universidad Central D. Eduardo León, el redactor de El Imparcial D. Miguel Jordán, D. Luis de Jaudenes con su hijo y el Dr. Torrens.

Academia Amorós (Escuela de pintura), San Vicente, 199.—Deseoso de contribuir a la buena enseñanza práctica del Arte pictórico, nuestro particular amigo D. Eduardo Amorós, el pintor escenógrafo, ha abierto unas clases que permiten el ingreso de cuantos deseen el estudio del Arte de Apelles. De esperar es el buen resultado de los jóvenes artistas, ya que los méritos del señor Amorós son de sobra conocidos, por ser perfitísimo en el Arte.

Los señores médicos que vienen ejerciendo en Vichy, están unánimemente contestes en afirmar que, las aguas calientes deben beberse en la propia fuente y sólo las frías (12º) como las de Saint-Louis pueden exportarse, por ser las únicas que embotelladas producen verdaderos resultados en la cura del estómago, hígado, intestinos y diabetes.

El jueves, 1.º de octubre, comenzarán en el favorecido café Universal los conciertos que tanto éxito obtuvieron la temporada anterior. Dichos conciertos se verificarán todos los martes, miércoles, jueves, viernes y días festivos.

Arados de vertedera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

El Gremio de Ebanistas y similares celebrará una reunión mañana, a las nueve de la noche, para tratar de la próxima Exposición Regional. Se invita a todos los industriales del ramo, sean o no socios, para que asistan.

Hoy se reunirá la Comisión mixta de Reclutamiento para el sorteo de décimas entre los pueblos de la provincia.

Los procesados José y Hermenegildo Rull, Amadeo Trilles y Francisco Triguero se hallan amarrados, cada uno en una celda del penal de San Miguel de los Reyes, y según dispone la ley para estos presos, no pueden fumar, fuera de la hora del rancho, ni recibir visitas, ni pasear, ni mantener correspondencia escrita. Pasado un año, si la conducta que observen los procesados es buena, podrán asistir a las clases, pasear una hora, escribir una vez al mes y ser visitados por sus parientes y amigos.

En la elección verificada ayer en la Capitanía del Puerto para designar al representante de las casas navieras y compañías nacionales de buques de gran cabotaje en la Junta Consultiva de Navegación y Pesca, fue elegido D. Victoriano López Dóriga.

En la Comandancia de Marina se recibió ayer un telegrama de Vinaroz anunciando la salida para este puerto de la escampavía «San Mateo».

Ayer mañana visitó al alcalde una comisión de abastecedores y corredores de ganado de cerda, en suplica de que remedie algunos defectos del Reglamento del Matadero, cuya estricta aplicación, sin beneficiar al público, les irroga graves perjuicios.

A principios del próximo octubre aparecerá una nueva publicación titulada La Comedia Semanal, que por 25 céntimos dará al público semanalmente una ó varias comedias de renombrados autores, en 32 páginas, publicando además el retrato y biografía del autor. Enterados de los propositos, que animan a la empresa y de la colosal baratura de esta publicación, le auguramos un éxito.

Los señores médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad extiense las aguas de Vichy-Etat de los manantiales Vichy-Hopital, estómago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grande-Grille, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

Los Sres. Ivorra y Payá, fabricantes de papel de Alcoy, han conseguido fabricar una especialidad, en papel de fumar que reúne a la suavidad y exquisito sabor, la condición de hacer poco humo y no apagar. Este papel lleva la marca Salud Moderna. Está engomado y se vende a 5 céntimos librito-estuche. Depósito: Papelería Botella, San Vicente, 141.

Noticias MILITARES

Pasado mañana se celebrará revista de comisario. Presidirá el general Sr. Manrique de Lara, la de los regimientos de caballería; el general Sr. Cuenca, la de los de infantería; la de los de artillería, el general señor García Menacho, y el general Sr. Roldán Vizcaino, la del de ingenieros.

Hoy y días sucesivos, de tres a seis de la tarde, en la habilitación correspondiente percibirán sus haberes los jefes y oficiales excedentes y de reemplazo presentes en la plaza.

Les ha sido concedida licencia para residir en el extranjero a Diego Cuello, Pascual Aladís, Eugenio Salvador, Martín Castillo, Antonio López, Tomás Zagua y José Moreno.

Al capitán D. José Verdú le ha sido concedido un mes de licencia.

A fin de evitar desgracias, como las ocurridas en años anteriores, se ha dispuesto que la Guardia civil vigile el campamento de Paterna durante las Escuelas prácticas.

Se ha encargado de la subinspección y gobierno militar de la plaza el general señor Jiménez de Sandoval, que disfrutaba licencia, cesando por tanto en dicho cargo el general Sr. Manrique de Lara.

ESCOLARES

Ayer se verificaron en la Universidad las oposiciones a los premios extraordinarios de la Facultad de Filosofía y Letras, obteniéndolos D. José María Ibarra y D. José Asín. Además del Sr. García Fayos, ha obtenido el premio extraordinario de la licenciatura en la Facultad de Medicina el estudiante alumno D. José Tomás López Trigo.

Esta mañana, a las horas que se indican, se verificarán en el Instituto General y Técnico exámenes de las asignaturas siguientes:

A las ocho, Dibujo segundo; Caligrafía y Religión, primero, segundo y tercero cursos de enseñanza oficial, colegiada y libre.

A las nueve, Aritmética, Álgebra y Trigonometría, Fisiología e Higiene, Historia natural y Agricultura, tan sólo para los alumnos que no se hubiesen presentado por incompatibilidad.

A la misma hora, grados sección de Ciencias y ejercicios de oposición al premio extraordinario del grado de Bachiller, sección de Letras.

Hoy, a las ocho de la mañana, se verificarán en la Escuela Superior de Comercio, por segunda y última convocatoria, los exámenes de las asignaturas de Historia del Comercio y Ampliación de Geografía y Legislación de Aduanas y Conocimiento de los Tratados de Comercio vigentes. Mañana, a la misma hora, serán los ejercicios de Reválida del grado de Profesor y Contador mercantil, para aquellos alumnos que lo hubieran solicitado.

En la Escuela oficial de Comercio de Valencia se enseñará en el presente curso el árabe vulgar por el profesor D. Alfonso de Cuevas.

Dada la importancia de la asignatura, es de esperar que se verá concurrida dicha cátedra y que se apresurarán a matricularse todos aquellos a los cuales les interesa conocer la lengua árabe.

Ayuntamiento de Valencia

Sesión de ayer

Se despachó, sin discusión, buena parte del orden del día, hasta llegar al dictamen proponiendo con cargo al capítulo de Imprevistos del presupuesto de 1909 se satisficgan las 7.500 pesetas que importa los terrenos que se han de adquirir en la partida del Zafarrán, para establecer un Lazareto-hospital.

El Sr. Llopis, como hizo en época del señor Sanchis Bergón, se opuso a que se adquirieran dichos terrenos, secundándole en su actitud el señor Mira. El Sr. Pérez de Lucía, dispuso de formular algunas observaciones al dictamen en lo referente a la forma del pago, lo combatió defendiendo los Sres. Urios, que entendió que el compromiso de compra era válido y tenía

fuera legal, y el Sr. Jiménez Taberner que abundó en las mismas razones. Intervino el señor Martín Mengó en una interrupción que describió la intención del Sr. Llopis al oponerse al dictamen, y al fin se aprobó una comisión del Sr. Cuber, solicitando que informaran los letrados de la casa, respecto a si puede o no el Ayuntamiento desistirse de la compra indicada.

En votación nominal se acordó abrir un concurso para la presentación de proyectos de construcción del Mercado Central. Explicaron su voto el Sr. Herrero, que protestó de que no hubiera quedado el asunto sobre la mesa, y el señor Urios.

Despacho extraordinario

Dióse cuenta del dictamen de la comisión especial de Exposición Regional para 1909, proponiendo: Conceder terreno para emplazar la Exposición del Ayuntamiento; concurrir la corporación como expositora del ramo de jardinería; y pedir a las comisiones abrevien todos los expedientes que tengan en estudio y que se refirieran a ensanche y ornato de la capital para emprender las obras lo antes posible y que Valencia oirezca el mejor aspecto para aquella fecha.

El Sr. Vicente fue nombrado, a petición suya, vocal de la comisión proponente, a la cual, se dió un carácter ejecutivo.

Se aprobaron las medidas de carácter higiénico y sanitario adoptadas por el alcalde, y de las que ya hemos dado cuenta a nuestros lectores.

Dióse cuenta de una comunicación manifestando que D. Luis Ibáñez había hecho el depósito que fue exigido por el Ayuntamiento para encargarse, si el caso llegara, de realizar las obras de adoquinado y saneamiento de las barridas marítimas. Por secretaria y para mayor trámite se preguntó la resolución definitiva de que se aplicara, en caso de las cuales resulta que no es precisa la celebración de concursos ni subastas, mientras se cumpla lo dispuesto en las condiciones de ejecución gubernativa.

Hizo uso de la palabra el Sr. Urios para pedir se comunicara al gobernador que hay otro solicitante que el Sr. Ibáñez, que ofrece realizar las obras con la rebaja de un 2 por 100, replicándole el Sr. Maestre que esta proposición no consta, por no haber existido la fianza oportuna en el número de peticionados, a pesar de haberle dado cuantas facilidades pudo la alcaldía.

Intervino el Sr. Guillot para combatir lo que pudiera presentarse como preferencia a favor del Sr. Ibáñez; combatió la pretensión manifiesta de adjudicarle el servicio, empujando que despareciera las suspicacias del edil. riego, y terminó pidiendo quedara el asunto ocho días sobre la mesa. Aclaró el alcalde la cuestión, afirmando que en la sesión de hoy se trataba de aprobar un trámite sin perjuicio de la resolución definitiva de que el Sr. Coscollá se imprimiera a estos trabajos una actividad extraordinaria, y después de unas levantadas palabras del Sr. Martín, que se dio por leído con tanta frecuencia al Consistorio el barro de la calle, y de nuevas rectificaciones de los Sres. Cuber, Guillot y Urios, quedó enterada la corporación del dictamen ya indicado, acordando dar cuenta de la segunda proposición al gobernador, para que resolviera.

En el período de ruegos y preguntas se formularon las de costumbre, levantándose la sesión sin otra cosa de particular.

El Ayuntamiento quedó constituido luego como Junta de Pósitos, despachando los dos únicos dictámenes sobre tramitación de asuntos que figuraban en el orden del día.

El día en la Audiencia

Homicidio. En la sección primera y bajo la presidencia de D. Francisco Vasco, se constituyó ayer el Jurado de Requena, para vor y fallar la causa seguida contra Manuel Simeón Ibáñez Lozano, acusado del delito de homicidio.

El fiscal, estimando las pruebas aducidas en los autos, calificó el delito de homicidio con agravantes, por ser el procesado reincidente, y pidió para éste la pena de 17 años, cuatro meses y un día de prisión.

La defensa corrió a cargo del letrado D. Carlos Testor Gómez, quien alegando la circunstancia eximente de defensa propia, solicitó la libre absolución para su patrocinado.

Y armas al hombre. En la sección segunda se constituyó el Jurado de Játiva, para entender en la causa, incoada contra Antonio Castels Mompó y Vicente Marco Franco, a quienes la autoridad sorprendió la noche de autos, ocupándoles un verdadero arsenal de armas prohibidas y un sin fin de objetos a propósito para realizar un robo con fractura y escape.

Defendió a los procesados D. Miguel Albriñana.

Sala de lo Civil. Ayer se vió en esta sección un incidente de pobreza, en el que informó el letrado D. José Barbé Ferrer.

Escuelas vacantes

El rectorado de esta Universidad ha enviado para su publicación en los Boletines oficiales de las provincias respectivas, las relaciones de las escuelas vacantes en este distrito universitario, que han de proveerse por concurso único, cuyas vacantes son las siguientes:

Provincia de Albacete.—Escuelas de niñas de Villaverde y Coillas, y las de niños de La Solana, Santa Ana, Sanabria, Arroyo y Parrisón Golosolá y Tinajeros.

Provincia de Murcia.—Escuelas de niños: Gazpacha, Majada, Camacho y Santa Gertrudis.

Provincia de Alicante.—Escuelas de niños: Altea la Vieja, Beniarbeig, Horadada, Goyanes, San Fulgencio, Almuñida, Guadalest y las de niñas de Campell, Muria, San Fulgencio, Pego, San Felipe Neri (Crevillente) y Benifaló.

Provincia de Castellón.—Escuelas de niños de Chiva de Morella, Chodos, Mata, Alcudia de Vós, Bojar, Villanar, Herbas, Torreblanda, Torrechiva, Torralba y Vall de Alba, y las de niñas de Fuente de Ayodar, Montanejos, Herbes, Campos de Arenoso, Sarratella, San Mateo, Pina y Araya.

TEATROS

Principal

ESTRENO DE «LOS BUHOS».

DE JACINTO BENAVENTE

Una obra más del autor artista, del autor poeta, una hermosa producción que añadirá a la lista gloriosa del amado escritor.

Los Buhos son los hombres: uno viejo, otro joven, que viven entregados a sus lucubraciones de ciencia. Profesores de un Instituto de segunda enseñanza madrileño, el verano lo pasan en una ciudad tranquila (Se-

govia, Guadalajara, Alcalá, cualquiera de todas ellas), en donde continúan su labor tranquila durante las vacaciones. Viven obscuramente, en la noche de la vida: son los buhos de Minerva. Pero he ahí que entra la luz, la juventud, el amor; ja jovencita bellísima, y su madre: ésta última una desdichada señora que está perdiendo sus últimos piteos euredadismos.

¡Con qué arte supremo la obra está realizada! ¡Cómo la bondad del viejo quiere salvarlo todo y hacer que los jóvenes se amen, y otras mil fantasías que... la realidad no puede aceptar! Son los buhos a quienes deslumbró el amor, y a quien la luz de la existencia ha desorientado. Pero sí el amor impetuoso no puede nacer, si que nace el bien, la bondad, allí. Y la jovencita llama padre al viejo, y una inefable mube de emoción se esparce por todo el teatro con tranquilidad suprema. ¡El poeta ha triunfado!

Si; otra vez la poesía del corazón ha hecho latir corazones, y ha sido Benavente quien ha realizado el portento.

La interpretación fue muy cuidadosa, lo mejor que hemos visto realizar a la compañía. Y es que la luz del sol a todos ilumina espléndidamente.

Desde luego hay que hacer una mención muy especial y muy aparte de García Ortega.

El actor que tantos méritos tiene, mostró una vez más su talento sutil, su prodigiosa observación y su admirable flexibilidad, al darnos la versión de aquel personaje, aquel profesor que era todo bondad. El trabajo de García Ortega fue digno de toda atención; siempre de medios tonos, siempre el personaje colocado dentro de una luz directa, tuvo la habilidad de producir honda emoción, intensa emoción; y conseguir eso es la mejor prueba de que se posee un finísimo y poderoso temperamento.

También una hermosa sensación de arte dió la señora Alverá, haciendo el personaje de la viuda «que va a menos». Aquella señora aturdida que de vez en cuando deja ver los relámpagos de su desgracia, estuvo interpretada a maravilla por la distinguida actriz.

Y un fuerte movimiento de simpatía despertó en todos los ánimos de los espectadores el personaje; era lo buscado por el autor... y era el triunfo de la actriz.

La señora Nestosa, como siempre, dió el contraste dulce, tranquilo, sentido, y por ello mereció justos elogios su labor delicada de intérprete.

Y con esto y una buena mención para la señora Bagá (una criada vieja regañona representada con todo ajuste), y al Sr. Ceballos, que mantuvo el tipo durante toda la obra, queda hecho el elogio merecido de los intérpretes.

Porque el mérito de la obra hasta en esta sobriedad está. Cinco personajes y la misma decoración bastan para que el espectador esté en tensión de arte interesado en la acción, y conmovido unas veces por la tierna poesía, ó riéndose por las situaciones graciosas, ó comprendiendo a veces las profundas ironías que Benavente ha puesto en el diálogo.

El público, que animó anoche considerablemente el teatro, aplaudió desde las primeras escenas. Al finalizar algunas de ellas, y al finalizar los actos, tributó calurosos aplausos a Benavente, y a García Ortega y sus compañeros.

Eran justos todos los aplausos, y el éxito ruidoso fué absolutamente merecido.

Para esta noche la compañía de García Ortega pondrá en escena la comedia cómica en tres actos, de M. Paul Gavault, y Robert Charvat, arreglada al castellano por Vital Aza, titulada El matrimonio interino.

Dado el extenso y selecto repertorio que posee esta compañía y con objeto de dar mayor amabilidad a esta corta temporada, no se repetirá ninguna obra, presentando todas las noches cartel nuevo.

Apolo

La reprise de La Rabalera, que se celebró anoche, llevó a este teatro un público tan numeroso como distinguido.

Sabiase que la obra nombrada es sin disputa una de las que en este teatro la señorita Marina Gurina, y anoche quedó demostrado ello y aún otras muchas cosas, que, en realidad, se esperaban. En efecto: seguramente que no existe tiple que haga y cante lo que puede lucir sus relevantes condiciones de actriz, la partitura «la va admirablemente, y así en el dúo y en la jota la voz pastosa y llena de la notable tiple luce en los graves con toda su esplendidez.

No cesó en toda la noche de oír aplausos, y hubo de repetir el dúo con el Sr. Gorgé y cantar cinco veces la jota, en medio de grandes ovaciones.

También las escuchó el Sr. Gorgé, y muy merecidamente por cierto. Este notable artista está ya juzgado: anoche hizo una creación de su papel, compartiendo los aplausos con la señorita Gurina.

No menos acertado estuvo el Sr. Miró, que sacó extraordinario partido al papel de secretario, ni la señorita Cortés, cuya labor fué, como siempre, celebrada.

La orquesta y los coros, bien fué, en suma, una inmejorable reprise, que llevará al teatro mucha gente.

Crónica de SUCECOS

El gobernador civil impuso ayer las siguientes multas:

A Rafael Barrachina, por tener abierto su establecimiento, 25 pesetas; a José Royo y José Ballester Dolz, por vender vino en sus respectivas tabernas, 50 a cada uno; a Ramón Soría Puente y María Vives Rosa, por promover un fuerte escándalo, 10 a cada uno; a María Martínez Calero, por insultar a un consumidor del Grao, 25; a Emilio Gábarra Salcedo y Enrique Almeida, por escandaloso y faltar a la moral, 25 a cada uno.

Ayer fué trasladado a la Cárcel Modelo, desde el Hospital, D. Amán García, agresor de su amante Catalina Grau, cuyo suceso ocurrió recientemente en la calle de Ribera.

La referida mujer sigue algo mejorada, sin que por ello haya desaparecido la gravedad.

José Segrelles Poquet y Ricardo Martínez Estrach rieron en la calle del Salvador, resultando ambos con varias heridas en la cara y brazo, respectivamente. Fueron puestos a disposición del juzgado.

Al pasar por el puente de Serranos el inspector de la Guardia municipal Mariano Galán, dió un fuerte golpe un carro que iba muy arremado a la pared, produciéndose una herida en el lado derecho. El conductor fué detenido.

En el Hospital asistieron ayer a una joven de 15 años, llamada Vicenta López Cerdán, la cual, a consecuencia de una caída, se fracturó el brazo derecho.

Ayer por la mañana a primera hora se encontraba de vigilancia en la playa de Poniente, junto al malecón del río Turia, el carabinero José García Pérez.

Serian cerca de las seis, cuando mirando al río, le pareció ver un bulto que se agitaba, me-

ACADEMIA DE MATEMATICAS

Dirigida por D. RAFAEL ARRARI, ingeniero militar. Preparación para carreras militares y civiles, correos, telegrafos, etc.—Ocupa esta Academia el curso de un profesorado competente en cada especialidad.—El curso empezará el 1.º de octubre.

PALAU, 10, SEGUNDO

Gran Balcario propiedad de la Sociedad anónima VICHY CATALAN

situado entre la Estación y el pueblo de Ouidas de Malavella (Gerona). Distancia de Barcelona: En tren correo tres horas; en tren ligero, dos horas 35 minutos.

Establecimiento de primer orden. Temporada: de 1.º de mayo a 30 de octubre.

Aguas hipertermales de temperatura 60º centígrados, alcalinas, bicarbonatadas sódicas. Sin rival para el reumatismo, la diabetes y afecciones de estómago, hígado y bazo.

Estas aguas, de reputación universal, solo se venden en botellitas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la «Sociedad Anónima Vichy Catalán». Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como genuinas a nuestras aguas, otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias, que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes.—Administración: Ramba Flores, 18, en Castellón. Depósito: RAMON CASANOVA BOIX, calle de RUIZ DE ALA, 72.—Teléfono 776, Valencia.

Academia Moreyra.—Carreras especiales

TELEGRAFOS, CORREOS, TOPOGRAFOS, ACADEMIAS MILITARES. Se admiten internos.—Clases particulares.—Matrícula de dos a ocho.

SALVA, 1, PRINCIPAL

Colegio de San Miguel

DIRECTOR: D. RAFAEL LAPESA, Doctor graduado en Filosofía y Letras y Profesor Ayudante del Instituto general y Técnico.—Plaza de San Pablo, 4, y calle de San Pablo, 1, frente al Instituto.

Enseñanza primaria, secundaria facultativa y especial. HORAS DE CLASE.—1.ª Enseñanza: Internos, 106 pesetas trimestrales; medipensionistas, 95; permanentes, 25; externos, 15.—Segunda enseñanza: Internos, 190 pesetas trimestre; medipensionistas, 115; permanentes, 40; externos, 30.

Alemán, Inglés, Teneduría de libros, Cálculos mercantiles y Taquígrafía. No hay otro Colegio que reúna mejores condiciones higiénicas, por su capacidad y ventilación; ni más comodidades y ventajas para el Bachillerato oficial, por su proximidad al Instituto.

tido en el agua, como si fuese un hombre que pidiera socorro. Inmediatamente buscó a los barqueros Francisco, Arce y Miguel Muñoz, y se dirigieron todos en un bote al lugar aludido.

Al llegar al centro del río vieron sobre la superficie del agua una mano. Rápidamente han tirado de ella, sacando a flote el cadáver de un hombre que han depositado sobre una barquilla.

El muerto representaba tener 60 años, parecía artesano y vestía camisa y pantalón de color, chaleco obscuro ó iba sin botas ni chaqueta.

El juzgado municipal del Grao instruyó las primeras diligencias y ordenó el traslado del cadáver al Depósito judicial, donde quedó hasta que pueda ser identificado. No se le encontró en los bolsillos nada que indique quién es.

Se ignora asimismo si se trata de una desgracia ó de un suicidio, aunque alguien dijo que le había visto en el puente de Nazaret en completo estado de embriaguez.

Dos muchachos se pelearon ayer en el calizo de Santa Mónica, y uno de ellos, llamado José Carbonell Andrés, de cinco años, resultó con un fuerte mordisco en la oreja derecha. Se le prestó asistencia facultativa en la casa de Socorro de Serranos.

De la REGIÓN

PICASENT. La Benemérita de este pueblo ha detenido a cuatro sujetos que habían robado una traca que estaba tendida para dispararla después de la procesión en honor del Patrón del pueblo.

MACASTRE. Un obrero llamado Idefonso Clemente Cervera entró en un lagar, percibiendo asfixiado. Cuando acudieron sus compañeros a prestarle auxilio era ya cadáver.

ALCUDIA DE CRESPINS. Un guarda-aguía que prestaba servicio en las inmediaciones de este pueblo se entreteña en hurtar panes de carbón del depósito de máquinas. La Benemérita le sorprendió ayer, poniéndolo a disposición del juzgado.

JATIVA. El sábado por la noche se celebró en la Academia de la Juventud Católica la sesión inaugural del presente curso con gran solemnidad. El secretario, D. José Pérez Codina, leyó una interesante Memoria y recitaron hermosas poesías en valenciano y castellano los Sres. D. Ramón Sanz, D. Manuel Morales y D. Rafael Reig, siendo muy aplaudidos. También fué notable el discurso inaugural del presidente D. José Gari, sobre el «Arte», y la parte musical, que estuvo a cargo de los concertistas D. Juan Asins y su señora doña Virginia Moll, quienes en el violín y piano, respectivamente, rayaron a gran altura. Se distinguieron además en la parte musical los hermanos Ricardito, Teresita y Elena Reig, interpretando magistralmente a violín, arpa y piano la bellísima composición de Carlos Oberthur, titulada «Berceuse».

El señor economo de Santa Tecla, doctor D. Francisco Blasco Richart, hizo el discurso-resumen, que fué muy aplaudido.

REQUENA. En la aldea de San Antonio, del término de Requena, rieron a saquear los vecinos José Llorens Martí, de 35 años, y Juan Sánchez Desbós, por cuestión de intereses. De las palabras pasaron a las obras, y el Sánchez con una navaja, causó a su rival una herida grave en el brazo derecho.

El agresor fué detenido.

PUEBLA DE R

Una sorpresa agradable



Lima (Perú) 1.º de febrero de 1898. Muy señores míos: Al recibir el contenido de vuestro amable envío de Dentol, me tendió una agradable sorpresa. El perfume de Dentol es delicioso, y su frescura exquisita. Así, pues, lo encuentro preferible a todos los demás dentífricos. Estén ustedes seguros de que haré todo cuanto esté en mi mano para propagarlo tanto como me sea posible en el extranjero. Firmado: M. Restrepo, magistrado en Lima (Perú).

OCASION

Se liquida una partida de encajes y bordados superiores, a precio de fábrica, en el entresuelo de la calle de la PAZ, letra P, frente a las casitas de madera del Ayuntamiento.

Servicio de tranvías

La Sociedad Valenciana de Tranvías ha dispuesto que desde el 1.º de octubre próximo, hasta nuevo aviso, el servicio ordinario de tranvías en la línea de Godella se preste en la forma siguiente: Primera salida del apeadero de Godella, a las 5:45 de la mañana. Última salida del apeadero de Godella, a las 7:30 de la noche. Primera salida del apeadero de Valencia, a las 6:30 de la mañana. Última salida del apeadero de Valencia, a las 8:30 de la noche.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia

Las operaciones verificadas durante la pasada semana son las siguientes: 514 imposiciones en libreta con interés, de las cuales 36 han sido de nuevos impositores; 4 id. a plazo fijo; 9 imposiciones en libreta sin interés; 426 reintegros de cantidades impuestas; 1.110 préstamos facilitados sobre ropas y alhajas; 1 id. sobre fincas; 0 id. sobre efectos públicos; 1.024 id. cancelados; 578 id. renovados; 00 garantías de préstamos vendidos; 10 entregas a los interesados por restos de ahorrada. Las expresadas operaciones han producido una entrada en caja de 326.111'43 y una salida de 372.519'95 pesetas.

Movimiento de población

Anteayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar. Matrimonio: Vicente Pastor con María García. Defunciones: Ninguna. Distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0. Defunciones: Ninguna. Distrito de San Vicente. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunciones: Teresa Catalá Marqués, de 23 años, Torno, B. de hematocéfala.—Salvador Ang. Casalla Campos, de 2 años, Botánico, 13, de atresía infantil. Distrito de Serranos. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Gabriel Más Nicolau, de 76 años, San Miguel de los Reyes, de ataque apopléjico.—Juan Grande Montañana, de 45 años, Jordana, 17, de asistolia. Total: Matrimonios, 1.—Nacimientos, 7.—Defunciones, 4.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—El Dedicatorio de San Miguel Arcángel.—El oficio y la misa son de la Dedicación de San Miguel Arcángel, con rito doble de segunda clase y color blanco. SANTOS DE MAÑANA.—San Jerónimo, doctor y fundador. CUARENTA HORAS.—Terminan en la parroquia de San Bartolomé. Se descubre a las siete y media de la mañana, y se reserva a las seis de la tarde. Mañana empiezan en la parroquia de San Juan del Hospital. ADORACIONES NOTURNAS.—Turno Sangüis-Christi. CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de Montserrat, en Santo Domingo.

Don Alfonso Vilanova y Pizcueta que falleció el 29 de Septiembre de 1899. R. I. X. Su madre, hermanos, hermanos políticos y sobrinos, suplican a sus parientes y amigos que la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, de lo que quedarán muy agradecidos. Hay concedidas muchas indulgencias.

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia. 29 de Septiembre de 1908. A las nueve de la mañana. Barómetro, 761'25; termómetro, 21'8; humedad, 72; dirección del viento, O.; fuerza del viento, calma; estado del cielo, despejado. A las tres de la tarde. Barómetro, 759'25; termómetro, 24'0; humedad, 62; dirección del viento, SE.; fuerza del viento, calma; estado del cielo, despejado. Desde las tres de la tarde anterior. Temperatura máxima a las 20, 36.—Máxima a las 25.—Mínima a las 14.—Estración en milímetros, 42.—Lluvia en milímetros, 0'0.—Velocidad del viento en kilómetros, 121. Observaciones astronómicas de hoy. El sol sale a las 6 horas y 55 minutos, y se pone a las 6 y 57.

La luna sale a las 9 y 53 minutos de la mañana, y se pone a las 8 y 2 de la noche.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8:30 de la noche.—El matrimonio interestin. TEATRO DE RUFAÑA.—A las 9:30 de la noche.—Mal de amores.—Bobemias.—El barquillero. TEATRO DE APOLO.—A las 9:30 de la noche.—El padre cura.—La Rabalera.—La feria de Sevilla.

SECCION COMERCIAL

Productos del campo

Praclos y observaciones. Alhaida 26.—Algarrobas, arroba, 1'50 pesetas; alfalfa seca, 1'10; simiente alfalfa, 1'7; trigo, cahiz, 42'50; aceite, arroba, 15; hederos, varchilla, 2'75; cebollas, arroba, 0'75; vino, cántaro, 0'60. Onteniente 26.—Vino, cántaro, 0'75 pesetas; trigo, varchilla, 3'75; cebollas, arroba, 0'75; alfalfa, 1; algarrobas, 1'75; maíz, varchilla, 2'75; cebada, 2; patatas, arroba, 0'75; ajos, 2'75; garbanzos, varchilla, 5; aceite, arroba, 15. Viver 26.—Vino, el cántaro, 41 pesetas; patatas, la arroba, 1'10; aceite, a 20; cebollas, a 0'90; manzanas, a 1'50; peras, a 1'25; uvas, la varchilla, a 2; maíz blanco, a 2'50; cebada, a 3; alubias del Pinet, a 5'50; id. Gaterdel, a 3'50.

El Puerto

Día 28 de septiembre. MOVIMIENTO DE BUQUES. Entrados: Vapor Santa Ana, de Marsella y escalas, con cargo general.—Vapor Aragón, de Marsella y escalas, con cargo general.—Vapor Nemrod, de Bermeo y escalas, con explosivos.—Vapor Cabo Corona, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Canalejas, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Colón, de Barcelona, con cargo general. Salidos: Vapor Nemrod, para Palma, de tránsito.—Vapor Santa Ana, para Sevilla y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Aragón, para Sevilla y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Cabo Corona, para Bilbao y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Colón, para Motril y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Dagmar, para Copenhague, de tránsito y otros.—Vapor Porthcarol, para Manchester, de tránsito y fruta.

En los días festivos se prolongará el servicio ordinario treinta minutos. El servicio extraordinario continuará prestándose en los mismos días, horas y condiciones que en la actualidad se verifica.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía GARCIA ORTEGA. Esta noche MATRIMONIO INTERINO.

Movimiento bursátil

Cotización de valores. Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 28 de Septiembre de 1908. FONDOS PUBLICOS. Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 84'40 d. Deuda amortizable al 5 por 100: 101'25 d. Obligaciones provinciales. Puertos: 107'00 d. Id. id. Cárceles: A: 107'50 d. Id. id. Cárceles: B: 107'25 d. Títulos amortizables de la Diputación: 104'00 d. ACCIONES. Sociedad Valenciana de Electricidad: A: 100'00 p. Id. id. B: 100'00 p. El estudio-presidente, Tomás Davi. Cambio oficial de ayer. Según el Boletín del Colegio de Corredores. Cheque de banco: 11'55. 8 días vista, comercial: 10'20 a 11'40. Londres.—Cheque de banco: 25'10. 8 días vista, comercial: 27'75 a 27'95. Telegramas bursátiles. Del Colegio de Corredores. Barcelona 28 y las 16. Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 84'70. Deuda amortizable al 5 por 100: 101'25 d. Banco Hispano-Colonial (acciones): 74'57. F. C. del Norte de España (acciones): 87'15. F. C. Madrid-Zaragoza-Alcázar (acciones): 96'85. F. O. de Orense (acciones): 29'50. Cambios al París, a la vista: 25'98. Londres a París, a la vista: 25'98. París: 4 por 100 exterior: 100'70. Servicio particular. París 28, a las 14. 4 por 100 ext. 98'67. Rio Tinto: 1725'00. 3 por 100 francés: 96'07. F. C. Zaragoza: 413'00. 4 por 100 interior: 75'90. F. C. Zaragoza: 413'00. 5 por 100 ruso: 100'70. Madrid 28, a las 15. 4 por 100 interior: 84'60. Tabacaleras: 400'00. Rio Tinto: 1725'00. 4 por 100 int. fin. 84'65. París: Exterior: 90'67. Amortizable: 101'55. París: 74'57. Libras: 25'08. Banco de España: 450'00. Madrid 28, a las 16. 4 por 100 interior: 84'65. Barcelona 28 y las 16. Interior: 84'70. Orenses: 29'50. Rio Tinto: 1725'00. Madrid: 400'00. Colatales: 74'57. París: 74'57. Alicante: 86'95. Francos: 25'08. Nantes: 50'15. Libras: 25'03. Cotización oficial. Madrid 28, a las 15-15. En el correo se han cotizado hoy: El 4 por 100 interior: 84'65. Fin próximo: 84'65. Los francos: a 11'65. Las libras: a 25'08. Las obligaciones del empréstito: a 101'55. París: a 96'77.

Telegramas

Polaviaja. Ha regresado a Madrid el presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, general Sr. Polaviaja. Los prestamistas. Se encuentran en Madrid comisiones de prestamistas de Valencia y Barcelona, que han realizado el viaje exclusivamente para tratar con los compañeros de la Corte de la defensa de sus intereses, que se ven amenazados por la última circular de La Cierva. Próximo Consejo. Tan pronto regrese el Sr. Maura a Madrid, se celebrará Consejo de ministros, dedicado exclusivamente a trazar el plan parlamentario. Sobre la unión. La mayor parte de los periódicos ocupan hoy en distintos tonos en sus columnas de la unión de liberales y demócratas. El Imparcial, en un artículo, la cree muy posible, y A. B. C. duda que se llegue a realizar. Es lo cierto que por parte de unos y de otros se trabaja para allanar asperezas y ver si se consigue la deseada unión. El sustituto de Salmerón. Para sustituir al Sr. Salmerón en la cátedra de Metafísica de la Universidad Central, ha sido nombrado D. Alejo García Moreno. El Ramadán.—Aziz. Ceuta.—Se ha celebrado la entrada del Ramadán con una salva de 21 cañonazos y nutridas descargas de fusilería. —Dícese que Abd-el-Aziz vendrá a Ceuta, hospedándose en casa de Harris, el corresponsal de The Times. Lerroux. Gibraltar.—El día 3 del próximo mes de octubre saldrá el Sr. Lerroux para América. Le acompañarán los Sres. Silvent y Vila. Este saldrá en breve de Barcelona para embarcar aquí el mencionado día. El Sr. Lerroux ha mejorado del reuma que padece, y es visitado por muchos de sus amigos. En honor de Salmerón. Tortosa.—En el teatro del Baleario celebró un mitin en honor del Sr. Salmerón, colocado en el centro del escenario, hallábase rodeado de palmeras y laureles. Excusaron su asistencia los Sres. Nougués, Miró y Domingo. Hablaron los Sres. De Buen, Ayuso y Domingo, enaltecendo la memoria del finado.

De la TARDE

Madrid 28, a las 6'30 tarde. La «Gaceta». En su número de hoy no publica disposición alguna de interés general, ni particular para esa región. Representación. D. Alfonso ha concedido su representación para el acto solemne de colocar la primera piedra del monumento conmemorativo de la batalla de las Navas de Tolosa, al señor Prado Palacios. Conferencia. Los Sres. La Cierva y Sánchez Guerra han celebrado una conferencia, poniéndose de acuerdo para dotar a los puertos del material de Sanidad y desinfección necesarios. El gobernador de Barcelona. El Sr. Ossorio, gobernador civil de Barcelona, ha conferenciado con el ministro de Fomento. Mañana marchará a Zaragoza, y después se dirigirá a Barcelona para poseionarse de su cargo. Toma de posesión. El Sr. González Rothows tomará posesión el jueves próximo de la Comisaría general de Seguros. El ministro de Fomento. El Sr. Sánchez Guerra se ocupa de los nombramientos del personal. Ha dictado una real orden complementaria de las medidas sanitarias que han de adoptarse en las estaciones de ferrocarriles. Al ministro de Fomento le ha cumplimentado una comisión de ayudantes del servicio agronómico y le ha interesado mejoras para la mencionada clase. Polaviaja. Ha regresado a Madrid el presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, general Sr. Polaviaja. Los prestamistas. Se encuentran en Madrid comisiones de prestamistas de Valencia y Barcelona, que han realizado el viaje exclusivamente para tratar con los compañeros de la Corte de la defensa de sus intereses, que se ven amenazados por la última circular de La Cierva. Próximo Consejo. Tan pronto regrese el Sr. Maura a Madrid, se celebrará Consejo de ministros, dedicado exclusivamente a trazar el plan parlamentario. Sobre la unión. La mayor parte de los periódicos ocupan hoy en distintos tonos en sus columnas de la unión de liberales y demócratas. El Imparcial, en un artículo, la cree muy posible, y A. B. C. duda que se llegue a realizar. Es lo cierto que por parte de unos y de otros se trabaja para allanar asperezas y ver si se consigue la deseada unión. El sustituto de Salmerón. Para sustituir al Sr. Salmerón en la cátedra de Metafísica de la Universidad Central, ha sido nombrado D. Alejo García Moreno. El Ramadán.—Aziz. Ceuta.—Se ha celebrado la entrada del Ramadán con una salva de 21 cañonazos y nutridas descargas de fusilería. —Dícese que Abd-el-Aziz vendrá a Ceuta, hospedándose en casa de Harris, el corresponsal de The Times. Lerroux. Gibraltar.—El día 3 del próximo mes de octubre saldrá el Sr. Lerroux para América. Le acompañarán los Sres. Silvent y Vila. Este saldrá en breve de Barcelona para embarcar aquí el mencionado día. El Sr. Lerroux ha mejorado del reuma que padece, y es visitado por muchos de sus amigos. En honor de Salmerón. Tortosa.—En el teatro del Baleario celebró un mitin en honor del Sr. Salmerón, colocado en el centro del escenario, hallábase rodeado de palmeras y laureles. Excusaron su asistencia los Sres. Nougués, Miró y Domingo. Hablaron los Sres. De Buen, Ayuso y Domingo, enaltecendo la memoria del finado.

De la NOCHE

Madrid 28, a las 10'50 noche. Asuntos policíacos. En el ministerio de la Gobernación se reunió hoy la junta de Policía, tratando de asuntos referentes al movimiento de personal. El alcalde cambió impresiones con el gobernador sobre la mendicidad y otros asuntos, a fin de que la Policía auxilie a la Guardia municipal para la extinción de aquella. Medidas preventivas. El Sr. La Cierva y el comisario general de Policía conferenciaron esta tarde acerca de las medidas que se han de tomar durante la manifestación que mañana se celebrará para conmemorar el aniversario de la Revolución de Septiembre. Los intoxicados de Huelva. Despachos oficiales recibidos de Huelva comunican que se hallan graves dos de los intoxicados por beber leche en malas condiciones. Se ha comprobado que la leche estaba adulterada. Dos vendedores han sido encarcelados. Huelga solucionada. Dicen de Gijón que en Rivadavia ha quedado solucionada la huelga de cargadores. Medidas sanitarias. La Junta de Obras del Puerto de Santander ha acordado ofrecer su cooperación al gobierno en lo referente a las medidas sanitarias contra el cólera. La sanidad en Madrid. El alcalde interino de Madrid, Sr. De Blas, ha reunido en su despacho, primero a los tenientes de alcalde y después a los médicos municipales, recomendando a los primeros que repriman energicamente cuanto tienda a perjudicar la salud pública, y a los segundos, que denuncien todos los sitios que puedan ser focos de infección. Choque de un tren. Comunican de Valladolid que llegó un tren de viajeros que en la estación de Ariza chocó con una máquina que estaba haciendo maniobras. El maquinista resultó herido en un brazo y el fogonero con heridas leves en la cara. Descarrilamiento. Despachos oficiales de Lérida dan cuenta del descarrilamiento de un tren de viajeros, ocurrido ayer, confirmando en todas sus partes los despachos particulares. La máquina quedó empotrada a ocho metros de la vía, y no fué a parar a un terraplén, gracias a la serenidad del maquinista. Del percance resultaron tres heridos leves: un guardia civil, una niña y una señora. Los viajeros sufrieron un susto. La vía quedó interceptada. Denuncia. El gerente de la Sociedad de Autores ha denunciado a un individuo que envió unas partituras a América, cobró el importe y no hizo entrega a la Sociedad de la referida cantidad. Béjar se despuebla. Comunican de Béjar que la feria está bastante animada. Gran número de familias se disponen a emigrar. Conferencia. En Riosoco ha dado esta tarde una conferencia sobre catalunismo y castellanismo el conocido periodista Luis Salas. Agentes detenidos. En Málaga ha sido detenido y encarcelado un agente de emigración, llamado Anastasio García, el cual conducía a embarcar para América a treinta familias de Priego. Los emigrantes presentaban lastimoso estado. La documentación la tenía en su poder otro agente que había sido ya encarcelado.

Noticias de Zaragoza

Zaragoza.—En breve se terminará el monumento conmemorativo de los Sitios. —La segunda sesión del Congreso Mariano ha estado animadísima. —Se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso Filatélico. El próximo Congreso se verificará en Madrid. —Anoche hubo brillantes iluminaciones. Noventa y tres intoxicados. Huelva.—A consecuencia de haber bebido leche de malas condiciones, han quedado intoxicados 83 personas, estando algunas de ellas graves. La población está alarmada. La prensa censura duramente a las autoridades. Descarrilamiento. Lérida.—El tren-correo de Barcelona descarriló anoche en el kilómetro 245 entre Sanguin y Cervera. Los viajeros resultaron ilesos, y sólo dos de ellos sufrieron ligerísimas contusiones. Es asombroso que no haya habido mayor número de desgracias. El material quedó destruido y la vía interrumpida, habiendo hecho trambordo los viajeros. De Bilbao. Bilbao.—El general Sr. Castellví entregó el mando del regimiento de Garelano al nuevo coronel D. José Gómez Arce, arrendando a la tropa formada en el patio del cuartel. El coronel saliente, Sr. Hernán Alvarado, ascendido a general, se despidió de la tropa conmovido. Hubo luego brillante recepción. Mañana habrá espléndido banquete. Obsequio. Pamplona.—El señor marqués del Vadillo será obsequiado mañana con un banquete. Asistirán representaciones de las Diputaciones vascas. De Barcelona. Barcelona.—Practicando ejercicios en la explanada del cuartel de Jaime I el primer teniente de artillería del 9.º regimiento montado D. Marcos Inés, tuvo la desgracia de caer del caballo, pasándole por encima de un brazo un arnés, que le produjo varias contusiones. Fué curado en el Hospital militar, diagnosticándose de pronóstico reservado las heridas. Después se le trasladó a su domicilio. —Cumpliendo un acuerdo adoptado anoche en una reunión celebrada por el Gremio de carreteros, no han acudido hoy al trabajo los de la casa Aixelá y compañía, quedando en pie, por lo tanto, esta huelga, que se creía solucionada. —En el teatro Cómico, y durante la representación de la obra titulada «Vaya calor!» se promovió un escándalo de mayor cuantía. Algunos espectadores, molestados porque sale a escena D. Jaime, protestaron a grandes gritos y arrojaron piedras al escenario. Los actores, ante la agresión, abandonaron la escena, promoviéndose gran tumulto entre el público. Los agentes de la autoridad detuvieron a cinco de los alborotadores, que fueron registrados, encontrándoseles a dos de ellos armas de fuego cargadas.

Palabras del Papa

Roma.—Las sociedades de gimnasia y deportivas que han tomado parte en el concurso internacional del Vaticano, después de haber recorrido sin incidente alguno las principales calles de Roma, han sido recibidas en audiencia solemne por el Papa, quien ha bendecido en ese acto la bandera de la Confederación Católica italiana, y con este motivo ha pronunciado el Sumo Pontífice su discurso, en el cual ha recomendado muy especialmente a la juventud el ejercicio sincero y entusiasta de la religión. Hace ya algún tiempo, según alguien ha hecho notar, que se observa en los discursos papales una marcada tendencia a no tratar en ellos más que asuntos puramente religiosos, lo cual parece significar en el Vaticano el deliberado intento de no crear a nadie ni en parte alguna dificultades políticas de ninguna clase. La deserción de legionarios. París.—Le comunican a Le Temps, desde Tánger, que se sabe ya que los tres deserte legionarios son alemanes, y que se ha averiguado que iban acompañados del canceller y otro funcionario del consulado alemán. También se ha sabido que los alemanes excitaban a sus compatriotas legionarios a que desertaran, facilitándoles los medios para que escaparan. Se les llevaba por tierra a Rabat, donde se refugiaban en el viceconsulado alemán. Sin embargo, nunca se había dado el caso de que las deserciones ocurrieran en Casablanca y a la vista de las propias autoridades francesas. Se pretende alegar, que las leyes alemanas no hacen perder el derecho de nacionalidad a los súbditos de aquella nación por el hecho de desertar y alistarse luego en filas extranjeras. El incidente ha sido acogido con serenidad en la legación alemana, donde parecen lamentarlo y desear que tenga una solución amistosa. Se ha abierto una información, habiéndose celebrado una conferencia entre el barón de Mangenheim, encargado de Negocios de Alemania, y Regnault, ministro de Francia. Ambos examinaron lo ocurrido guiados de espíritu conciliador, que moverá también a Alemania y a Francia en esta cuestión.

El viaje de los reyes

Telegrafía de Munich que llegaron allí los reyes de España. En la estación les recibió donña María Cristina, el príncipe regente D. Luis de Baviera, los infantes donña Paz, D. Fernando y donña María Teresa, el personal de la embajada, la colonia española y las autoridades bávaras. El regente de Baviera condecoró poco después a los reyes de España.

De la MADRUGADA

Madrid 29, a las 2'15 madrugada. Ministro de viaje. El día 3 marchará a San Sebastián el ministro de Fomento, que permanecerá sólo veinticuatro horas en la capital donostiarra. Supuesto príncipe condenado. Ante el tribunal de la sección segunda de esta Audiencia se vió ayer la causa instruida contra el joven, que fingiéndose príncipe Battemberg, recorrió, estafando a las gentes, varias capitales, entre ellas Valencia. Ha sido condenado a cuatro años de prisión. Mencheta. Sobre Marruecos. Un despacho de Tánger comunica que la Nota alemana, contestación a la franco-española ya sabida, ha producido excelente impresión. Los indígenas creen que ahora no tardará Europa en reconocer a Muley Hafid. Un periódico de Berlín acusa a Francia de desmentir con los hechos en Marruecos las palabras pacifistas de sus notas. Otro periódico, órgano de los nacionalistas agrarios, recuerda que la independencia de Marruecos es base precisa para el arreglo europeo. «Si Francia» escribe—quisiera olvidarla, Europa no se lo consentiría. Hombre arrollado. Dicen de San Sebastián que al llegar a Zaldívar el tren expreso de la costa, los empleados advirtieron que las ruedas de la máquina llevaban enganchados trozos de tela, como si fueran jirones de un traje deshecho en un atropello. Salieron varios obreros en busca de señales o indicios que pudieran poner a las autoridades sobre la pista de lo ocurrido; pero poco después regresaban sin haber encontrado las noticias que se requerían. Mediada la tarde llegaron a Zaldívar varios jóvenes quienes manifestaron que habiendo salido a dar un paseo por la vía, encontraron, a la entrada del túnel de Olaceta, el cadáver de un hombre, con la cabeza separada del tronco. Practicadas las diligencias oportunas pudo comprobarse que éste pertenecía los girones de traje que en las ruedas llevaba la máquina y que se trata de una desgracia. Medidas sanitarias. Telegrafía de San Sebastián que los doctores Laserna y Binaga, en unión del gobernador y del alcalde, han tomado energicas medidas para precaver cualquier invasión epidémica. De la mayoría de las capitales de provincia se reciben telegramas con noticias parecidas. Un detalle. Dicen de Buda-Pesth que el rey de España revisará el día 2 las tropas de la guarnición, marchando momentos después a Dresde. Cumpleaños de un rey. De Lisboa comunican que ayer se celebró el aniversario del natalicio del desgraciado rey D. Carlos. A su memoria se dijeron en la capilla real solemnes misas. La reina doña Amelia, cuyo cumpleaños se celebró por cierto ayer, no recibió a nadie, ni aun a los ministros, en el castillo de Cintra donde se encuentra a la sazón. Carreras de bicicletas. En Palma de Mallorca se celebraron ayer carreras de bicicletas, resultando uno de los que tomaron parte con la rotura del timpano y clavícula derechos, a consecuencia de una caída. El campeonato nacional de motocicletas lo ganó el Sr. Ragalli y el de bicicletas el señor Durán. Tren asaltado.—Toros. Un telegrama de París comunica que en la frontera rusa una banda de foragidos atacó a un tren correo, resultando un gendarme muerto y cinco heridos. —Dicen de Avignon que en las Arenas de Bagatelle hubo ayer «corrida», resultando el banderillero Ramón Cádiz herido por el cuartero. Un émulo de D. Tancredo recibió una terrible cornada en el bajo vientre. Lo de los legionarios. Dicen de París que parece comprobada la existencia en Casablanca de una Agencia de deserciones militares. Dirígala un alemán, dueño de una taberna, en la que emborrachaba a los soldados franceses y les excitaba a huir, aprovechándose de los vapores del alcohol. Los legionarios causa del incidente son: uno de nacionalidad rusa, otro suizo y otro australiano. El resto son franceses. Toros en Sevilla. Con una entrada nada más que mediana, se celebró ayer tarde en Sevilla la primera de las corridas de toros organizadas con motivo de la feria de San Miguel. Se lidiaron bichos de Pérez de la Concha que, como de costumbre, resultaron mansos. En el primero Bombita comenzó la faena de muleta en los medios, y dió pases muy vistosos. Cuando llegó el momento supremo entró hábilmente y dejó media estocada en las agujas que bastó. (Palmas.) Rerre, en el segundo, muleteó con exagerada desconfianza, y lo maló de media estocada delantera y atravesada. (Pitos.) Bienvenida puso en el tercer toro cátedra lanceando de capa, colocó luego tres buenos pares de banderillas, y con el refajo hizo una preparación muy vistosa. Sin embargo, al herir se descompuso, y empleó un pinchazo bueno, otro hondo caído, media estocada trasera, otra media atravesada, dos pinchazos más saliendo descompuesto, un intento de descabello con la puntilla (un aviso), siete intentos más, y por fin dobló el bicho. (Bronca.) En el cuarto, Bombita trasteó con sobrado movimiento de pies, dió un pinchazo delantero, otro tendido, otro yéndose del mundo, otro peor y media estocada delantera y perpendicular. División de opiniones, pero dominando los pitos. Rerre muleteó al quinto manso, regularmente, y lo pasaportó de media estocada trasera y atravesada y otra caída. (Pitos.) En el último, Bienvenida toró de muleta malo, otro de igual clase, media estocada delantera y perpendicular, otra baja, una metisaca chalequero, un intento de descabello (un aviso), dos intentos más y el toro dobló.

De la TARDE

Madrid 28, a las 6'30 tarde. La «Gaceta». En su número de hoy no publica disposición alguna de interés general, ni particular para esa región. Representación. D. Alfonso ha concedido su representación para el acto solemne de colocar la primera piedra del monumento conmemorativo de la batalla de las Navas de Tolosa, al señor Prado Palacios. Conferencia. Los Sres. La Cierva y Sánchez Guerra han celebrado una conferencia, poniéndose de acuerdo para dotar a los puertos del material de Sanidad y desinfección necesarios. El gobernador de Barcelona. El Sr. Ossorio, gobernador civil de Barcelona, ha conferenciado con el ministro de Fomento. Mañana marchará a Zaragoza, y después se dirigirá a Barcelona para poseionarse de su cargo. Toma de posesión. El Sr. González Rothows tomará posesión el jueves próximo de la Comisaría general de Seguros. El ministro de Fomento. El Sr. Sánchez Guerra se ocupa de los nombramientos del personal. Ha dictado una real orden complementaria de las medidas sanitarias que han de adoptarse en las estaciones de ferrocarriles. Al ministro de Fomento le ha cumplimentado una comisión de ayudantes del servicio agronómico y le ha interesado mejoras para la mencionada clase. Polaviaja. Ha regresado a Madrid el presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, general Sr. Polaviaja. Los prestamistas. Se encuentran en Madrid comisiones de prestamistas de Valencia y Barcelona, que han realizado el viaje exclusivamente para tratar con los compañeros de la Corte de la defensa de sus intereses, que se ven amenazados por la última circular de La Cierva. Próximo Consejo. Tan pronto regrese el Sr. Maura a Madrid, se celebrará Consejo de ministros, dedicado exclusivamente a trazar el plan parlamentario. Sobre la unión. La mayor parte de los periódicos ocupan hoy en distintos tonos en sus columnas de la unión de liberales y demócratas. El Imparcial, en un artículo, la cree muy posible, y A. B. C. duda que se llegue a realizar. Es lo cierto que por parte de unos y de otros se trabaja para allanar asperezas y ver si se consigue la deseada unión. El sustituto de Salmerón. Para sustituir al Sr. Salmerón en la cátedra de Metafísica de la Universidad Central, ha sido nombrado D. Alejo García Moreno. El Ramadán.—Aziz. Ceuta.—Se ha celebrado la entrada del Ramadán con una salva de 21 cañonazos y nutridas descargas de fusilería. —Dícese que Abd-el-Aziz vendrá a Ceuta, hospedándose en casa de Harris, el corresponsal de The Times. Lerroux. Gibraltar.—El día 3 del próximo mes de octubre saldrá el Sr. Lerroux para América. Le acompañarán los Sres. Silvent y Vila. Este saldrá en breve de Barcelona para embarcar aquí el mencionado día. El Sr. Lerroux ha mejorado del reuma que padece, y es visitado por muchos de sus amigos. En honor de Salmerón. Tortosa.—En el teatro del Baleario celebró un mitin en honor del Sr. Salmerón, colocado en el centro del escenario, hallábase rodeado de palmeras y laureles. Excusaron su asistencia los Sres. Nougués, Miró y Domingo. Hablaron los Sres. De Buen, Ayuso y Domingo, enaltecendo la memoria del finado.

De la NOCHE

Madrid 28, a las 10'50 noche. Asuntos policíacos. En el ministerio de la Gobernación se reunió hoy la junta de Policía, tratando de asuntos referentes al movimiento de personal. El alcalde cambió impresiones con el gobernador sobre la mendicidad y otros asuntos, a fin de que la Policía auxilie a la Guardia municipal para la extinción de aquella. Medidas preventivas. El Sr. La Cierva y el comisario general de Policía conferenciaron esta tarde acerca de las medidas que se han de tomar durante la manifestación que mañana se celebrará para conmemorar el aniversario de la Revolución de Septiembre. Los intoxicados de Huelva. Despachos oficiales recibidos de Huelva comunican que se hallan graves dos de los intoxicados por beber leche en malas condiciones. Se ha comprobado que la leche estaba adulterada. Dos vendedores han sido encarcelados. Huelga solucionada. Dicen de Gijón que en Rivadavia ha quedado solucionada la huelga de cargadores. Medidas sanitarias. La Junta de Obras del Puerto de Santander ha acordado ofrecer su cooperación al gobierno en lo referente a las medidas sanitarias contra el cólera. La sanidad en Madrid. El alcalde interino de Madrid, Sr. De Blas, ha reunido en su despacho, primero a los tenientes de alcalde y después a los médicos municipales, recomendando a los primeros que repriman energicamente cuanto tienda a perjudicar la salud pública, y a los segundos, que denuncien todos los sitios que puedan ser focos de infección. Choque de un tren. Comunican de Valladolid que llegó un tren de viajeros que en la estación de Ariza chocó con una máquina que estaba haciendo maniobras. El maquinista resultó herido en un brazo y el fogonero con heridas leves en la cara. Descarrilamiento. Despachos oficiales de Lérida dan cuenta del descarrilamiento de un tren de viajeros, ocurrido ayer, confirmando en todas sus partes los despachos particulares. La máquina quedó empotrada a ocho metros de la vía, y no fué a parar a un terraplén, gracias a la serenidad del maquinista. Del percance resultaron tres heridos leves: un guardia civil, una niña y una señora. Los viajeros sufrieron un susto. La vía quedó interceptada. Denuncia. El gerente de la Sociedad de Autores ha denunciado a un individuo que envió unas partituras a América, cobró el importe y no hizo entrega a la Sociedad de la referida cantidad. Béjar se despuebla. Comunican de Béjar que la feria está bastante animada. Gran número de familias se disponen a emigrar. Conferencia. En Riosoco ha dado esta tarde una conferencia sobre catalunismo y castellanismo el conocido periodista Luis Salas. Agentes detenidos. En Málaga ha sido detenido y encarcelado un agente de emigración, llamado Anastasio García, el cual conducía a embarcar para América a treinta familias de Priego. Los emigrantes presentaban lastimoso estado. La documentación la tenía en su poder otro agente que había sido ya encarcelado.

De la MADRUGADA

Madrid 29, a las 2'15 madrugada. Ministro de viaje. El día 3 marchará a San Sebastián el ministro de Fomento, que permanecerá sólo veinticuatro horas en la capital donostiarra. Supuesto príncipe condenado. Ante el tribunal de la sección segunda de esta Audiencia se vió ayer la causa instruida contra el joven, que fingiéndose príncipe Battemberg, recorrió, estafando a las gentes, varias capitales, entre ellas Valencia. Ha sido condenado a cuatro años de prisión. Mencheta. Sobre Marruecos. Un despacho de Tánger comunica que la Nota alemana, contestación a la franco-española ya sabida, ha producido excelente impresión. Los indígenas creen que ahora no tardará Europa en reconocer a Muley Hafid. Un periódico de Berlín acusa a Francia de desmentir con los hechos en Marruecos las palabras pacifistas de sus notas. Otro periódico, órgano de los nacionalistas agrarios, recuerda que la independencia de Marruecos es base precisa para el arreglo europeo. «Si Francia» escribe—quisiera olvidarla, Europa no se lo consentiría. Hombre arrollado. Dicen de San Sebastián que al llegar a Zaldívar el tren expreso de la costa, los empleados advirtieron que las ruedas de la máquina llevaban enganchados trozos de tela, como si fueran jirones de un traje deshecho en un atropello. Salieron varios obreros en busca de señales o indicios que pudieran poner a las autoridades sobre la pista de lo ocurrido; pero poco después regresaban sin haber encontrado las noticias que se requerían. Mediada la tarde llegaron a Zaldívar varios jóvenes quienes manifestaron que habiendo salido a dar un paseo por la vía, encontraron, a la entrada del túnel de Olaceta, el cadáver de un hombre, con la cabeza separada del tronco. Practicadas las diligencias oportunas pudo comprobarse que éste pertenecía los girones de traje que en las ruedas llevaba la máquina y que se trata de una desgracia. Medidas sanitarias. Telegrafía de San Sebastián que los doctores Laserna y Binaga, en unión del gobernador y del alcalde, han tomado energicas medidas para precaver cualquier invasión epidémica. De la mayoría de las capitales de provincia se reciben telegramas con noticias parecidas. Un detalle. Dicen de Buda-Pesth que el rey de España revisará el día 2 las tropas de la guarnición, marchando momentos después a Dresde. Cumpleaños de un rey. De Lisboa comunican que ayer se celebró el aniversario del natalicio del desgraciado rey D. Carlos. A su memoria se dijeron en la capilla real solemnes misas. La reina doña Amelia, cuyo cumpleaños se celebró por cierto ayer, no recibió a nadie, ni aun a los ministros, en el castillo de Cintra donde se encuentra a la sazón. Carreras de bicicletas. En Palma de Mallorca se celebraron ayer carreras de bicicletas, resultando uno de los que tomaron parte con la rotura del timpano y clavícula derechos, a consecuencia de una caída. El campeonato nacional de motocicletas lo ganó el Sr. Ragalli y el de bicicletas el señor Durán. Tren asaltado.—Toros. Un telegrama de París comunica que en la frontera rusa una banda de foragidos atacó a un tren correo, resultando un gendarme muerto y cinco heridos. —Dicen de Avignon que en las Arenas de Bagatelle hubo ayer «corrida», resultando el banderillero Ramón Cádiz herido por el cuartero. Un émulo de D. Tancredo recibió una terrible cornada en el bajo vientre. Lo de los legionarios. Dicen de París que parece comprobada la existencia en Casablanca de una Agencia de deserciones militares. Dirígala un alemán, dueño de una taberna, en la que emborrachaba a los soldados franceses y les excitaba a huir, aprovechándose de los vapores del alcohol. Los legionarios causa del incidente son: uno de nacionalidad rusa, otro suizo y otro australiano. El resto son franceses. Toros en Sevilla. Con una entrada nada más que mediana, se celebró ayer tarde en Sevilla la primera de las corridas de toros organizadas con motivo de la feria de San Miguel. Se lidiaron bichos de Pérez de la Concha que, como de costumbre, resultaron mansos. En el primero Bombita comenzó la faena de muleta en los medios, y dió pases muy vistosos. Cuando llegó el momento supremo entró hábilmente y dejó media estocada en las agujas que bastó. (Palmas.) Rerre, en el segundo, muleteó con exagerada desconfianza, y lo maló de media estocada delantera y atravesada. (Pitos.) Bienvenida puso en el tercer toro cátedra lanceando de capa, colocó luego tres buenos pares de banderillas, y con el refajo hizo una preparación muy vistosa. Sin embargo, al herir se descompuso, y empleó un pinchazo bueno, otro hondo caído, media estocada trasera, otra media atravesada, dos pinchazos más saliendo descompuesto, un intento de descabello con la puntilla (un aviso), siete intentos más, y por fin dobló el bicho. (Bronca.) En el cuarto, Bombita trasteó con sobrado movimiento de pies, dió un pinchazo delantero, otro tendido, otro yéndose del mundo, otro peor y media estocada delantera y perpendicular. División de opiniones, pero dominando los pitos. Rerre muleteó al quinto manso, regularmente, y lo pasaportó de media estocada trasera y atravesada y otra caída. (Pitos.) En el último, Bienvenida toró de muleta malo, otro de igual clase, media estocada delantera y perpendicular, otra baja, una metisaca chalequero, un intento de descabello (un aviso), dos intentos más y el toro dobló.

El Sr. Maura

El presidente del Consejo parece que está resuelto a no realizar su anunciado viaje a Fortuna, ante la proximidad de la re-apertura de las Cortes.

El príncipe de Bulgaria

Un despacho de Viena dice que un periódico de dicha capital atribuye al príncipe de Bulgaria intenciones de recabar el apoyo de Austria para llevar a la práctica sus ambiciosos proyectos, transformando Bulgaria que es hoy vasalla de Turquía en un reino independiente, y cambiar su título de príncipe por el de rey.

Pésame

Se ha recibido en el Conservatorio de Madrid un despacho del imperial de San Petersburgo, expresando en sentidos términos el profundo dolor que en aquel centro causó la noticia del fallecimiento del célebre Sarasate.

La familia real

Desde Munich participan que la reina doña Cristina marchó ayer a Viena. D. Alfonso y doña Victoria llegaron a las diez y media, siendo recibidos por el prínc

LUIS FARINETTI - GRABADOR - Fábrica de sellos de caucho. CALLE DE LA PAZ, A G

L' IDEAL - Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, n.º 2, chofin

Chocolates - Viuda de R. COMOS - Especialidad a la vainilla. SANTA CATALINA, 16

MARMOLES - Talleres de Alfredo Tordin - Especialidad en LAPIDAS. San José, esquina a San Vicente, Valencia.

Bordones - Cuerdas y guitarras; exportación a provincias y ultramar. Andrés María, sucesor de Almonacid, Barcelona, 17.

Grandes talleres de mármoles - S. ORTIZ - Especialidad en lapidas. MIGUELETE, 3, VALENCIA

VERSOS DE LA JUVENTUD por Teodoro Llorente - Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de TRES PESETAS.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico - El día 17 de octubre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de la Cabaña, el vapor ALFONSO XIII...

Línea de Nueva-York, Cuba y Méjico - El día 26 de octubre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor MONTSERRAT...

Línea de Filipinas - El día 7 de octubre saldrá de Valencia y el de Barcelona, el vapor ISLA DE LUZON...

Línea de Buenos-Aires - El día 3 de octubre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor LEON XIII...

Línea de Fernando-Pó - El día 25 de noviembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO...

Línea de Canarias - El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de VALENCIA, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. VILLAVEDE...

Línea de Tánger - Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados...

F. ANTICH - Armonía y composición musical. Lecciones particulares y a domicilio, a precios convencionales...

Vapores Trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Compañía, de Cádiz - Línea de Antillas - Con escalas en Canarias, San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, Cienfuegos y New-Orleans.

Línea de América del Sud - Salidas fijas mensuales para Brasil, Uruguay y Argentina - Con destino a Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires.

MATA-TENIAS del Dr. GREUS - EL MEDICAMENTO MAS SEGURO Y EFICAZ PARA LA COMPLETA EXPULSION DEL TEMIBLE PARASITO. REPRESENTACION REDUCIDA DE LAS TENIAS...

DIOS - Biblioteca Teológica Popular Económica - Un tomo 75 céntimos. - imp. Domenech, Mar, 65

Pildoras y Ungüento de MORROWAY - MAS QUE SESENTA AÑOS DE EXPERIENCIA han probado que estos remedios no tienen rival para el uso doméstico. LAS PILDORAS purifican la sangre, corrigen los desórdenes del Hígado, del Estómago, de los Riñones...

EL UNGÜENTO es el solo remedio seguro para Males de Piernas, Llagas, Ulceras y Heridas inveteradas. Para la curación de Bronquitis, Reumatismo, Hinchazones glandulares y todas las enfermedades de la piel...

ANDRES Y FABIA - El único remedio eficaz que se conoce para curar rápidamente estas, es El contra eruptivo de ANDRES Y FABIA. Los muchos certificados que obran en mi poder de los señores facultativos, prueban la bondad de estas medicinas.

Agencia Universal ANUNCIOS para todos los periódicos de España, Europa y América. ROLDÓS Y COMP. BARCELONA. Publicidad de todos géneros. Precios económicos.

ZAPATERIA DE RAFAEL GIL - PAZ, letra S, y CRUZ NUEVA, 5. Calzado de lujo. - Gran surtido. - PRECIOS ECONOMICOS

VERSOS DE LA JUVENTUD por Teodoro Llorente - Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de TRES PESETAS.

VENTAS DINERO - El corredor colegiado D. Gonzalo Ballbes tiene a cargo de vender, juntas o por separado, dos fincas contiguas situadas en término de Onteniente...

Viajante - Se ofrece muy relacionado y con muchos años de práctica en el comercio. También acepta reserva en las operaciones. Razón: Hernán Cortés, 4, principal, de 10 a 1, y de 4 a 6.

DINERO - Se facilita desde el 5 por 100 anual, en adelante. Se colocan capitales completamente garantizados. Compra-venta de toda clase de fincas y permisos...

Caridad - La implora un matrimonio con tres hijos, el marido anciano, sin trabajo y la mujer y niño enfermos. Dará razón el corredor José Domingo, calle de los Transits, núm. 4, primero.

Compañía Sevillana - El vapor MACARENA saldrá el día 20 del actual, para Barcelona, Cádiz y Marsella.

Vapores Asturianos - El vapor ANSELMO saldrá el día 2 de octubre, para Alicante, Cartagena, Aguilas, Murcia, Málaga, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Rivas, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes y San Sebastián...

Servicio regular de vapores Para LIVERPOOL - El vapor MINNA SCHULD saldrá el día 2 de octubre.

Para LONDRES - El vapor OPAL cargará el día 3 de octubre. Amsterdam y Rotterdam - El vapor EUTERPE cargará el día 8 de octubre.

Servicio rápido de vapores Servicio al Norte de España - El vapor JOSE ROCA saldrá el 1.º de octubre, para los puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao...

Vapores de los Sres. Ybarra y Comp.ª, sociedad en comandita de Sevilla, con itinerario fijo. Servicio corriente - El vapor SANTA POLA saldrá el día 30 del actual, para Tarragona, Barcelona, Cádiz y Marsella...

El vapor BORINANA saldrá el día 2 de octubre, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

El vapor BALBOA cargará el día 3 de octubre. Consignatarios: Sres. MacAndrew y Co.ª, Llanos del Remedio, A. G. chafán, frente a la Gloria.